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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
VISITA PRESIDENCIAL
Algumas lideranças de São Sebastião do Paraíso já
estão se mobilizando para acompanhar de perto a visi-
ta do presidente da República, Jair Messias Bolsonaro
na região. Conforme anunciado neste início de sema-
na, ele deverá estar em Mococa (SP) no próximo dia 1º
de junho onde participará de um encontro com produ-
tores de café e de leite de toda a região. A comitiva do
presidente contará com a participação da ministra da
Agricultura, Tereza Cristina Correa da Costa Dias; do
Meio Ambiente, Ricardo Sales e da Infraestrutura,
Tarcísio Gomes de Freitas, além de deputados, prefei-
tos, vice-prefeitos, vereadores, apoiadores e simpati-
zantes.

DO LADO DE CÁ
Ainda entre os mineiros da região, há informações de
que lideranças estariam se mobilizando para arrastar o
presidente para o lado de Minas. A recepção seria em
Guaxupé uma das principais cidades produtoras e ex-
portadoras de café do Brasil e também endossada por
empresários do setor calçadista, eletromagnéticos e
outras de grande porte que manifestaram prazer em
receber a visita do presidente em suas instalações. A
vinda de Bolsonaro está quase certa e o convite foi en-
viado a ele neste início da semana. Todo esforço está
sendo feito para que seja aceito, já que o presidente da
Câmara de Guaxupé, Donizetti Luciano dos Santos pos-
sui contatos no governo que estão tentando ‘ajudar’ a
concretizar a visita. De Paraíso nada se cogita.

LOCKDOWN
E o cerco vai se fechando entre municípios no entorno
de São Sebastião do Paraíso onde a luta contra a Covid-
19 vem sendo travada com bastante intensidade. Do
lado do estado de São Paulo cidades como Altinópolis,
Batatais, Ribeirão Preto e Franca estão de lockdown,
conhecido como confinamento das pessoas e restrições
máximas das atividades. Do lado de Minas, Passos e
Guaxupé estão adotando regras mais rígidas para o
controle da população e suas respectivas movimenta-
ções. Ainda assim em todos os lugares tem muita gente
abusando dos riscos da doença.

CAOS
A vizinha Passos tem vivido dias de caos em relação a
crise da saúde no que tange o atendimento da Covid-
19. No final de semana há 10 dias, foram registrados 12
óbitos. A fila de espera é longa e todos os leitos para
tratamento estão ocupados.  A situação chegou a ficar
tão crítica ao ponto de no último sábado,22, pacientes
serem transferidos para Juiz de Fora e também para
São Sebastião do Paraíso, entubados. No que tange a
distribuição de vacinas Passos está em vantagem já que
proporcionalmente ao índice populacional tem ficado
com muito mais doses do que as que são enviadas aos
paraisenses. São situações distintas que poderia reve-
lar que a via é de mão dupla, mas não é. Tanto lá como
á tem populares abusando e desafiando os efeitos da
doença.

O QUE SE PASSA?
Quando se fala em vacina, aí cabe um questionamento.
Como se sabe, idosos na faixa de 66 anos continuam
aguardando a aplicação da segunda dose em Paraíso.
São 650 doses que deveriam ter chegado. Vieram ape-
nas 20. A Regional de Saúde em Passos teria alegado
falta das referidas vacinas Coronavac. No entanto, no
mesmo dia curiosamente a Prefeitura de Passos anun-
ciou vacinação para idosos na referida faixa etária. Se
ainda não foi, o fato precisa ser levado ao conhecimen-
to do governador Romeu Zema. Anteriormente o núme-
ro de doses vindas para Paraíso eram proporcionalmen-
te menores que os disponibilizados para outros municí-
pios.

EM FALTA
Mais de mil Municípios ainda relataram a falta de vacina
para imunizar a população contra a Covid-19 nesta se-
mana, segundo pesquisa da Confederação Nacional de
Municípios (CNM). Participaram do levantamento, reali-
zado entre os dias 17 e 20 de maio, 3.287 Municípios.
Entre os Municípios que declararam enfrentar esse pro-
blema, a falta de vacinas para a segunda dose atingiu
79,3%. Já 39,9% dos Municípios não conseguiram apli-
car a primeira dose no grupo prioritário.

AUDIÊNCIA
Foram marcadas para a próxima quinta-feira, 27 de maio,
a partir das 15 horas a realização de audiência pública
para prestação de contas do setor da Saúde, referente
ao primeiro quadrimestre de 2021 em Paraíso. A ação
está prevista na Lei de Responsabilidade Fiscal e deve
ocorrer três vezes ao ano, respectivamente, nos meses
de fevereiro, maio e setembro. Na mesma oportunidade
serão apresentados detalhes sobre receitas e despesas
da execução do programa orçamentário da Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso para este período.  Ambas as
reuniões deverão ter transmissão da TV Câmara.

VIRTUAL
O assunto volta às aulas continua sendo tema de deba-
tes na Câmara de Paraíso e na última segunda-feira foi
pauta de cobrança na Tribuna Virtual, com o
questionamento a respeito das aulas presenciais. Se-
gundo consta já havia um planejamento sendo traba-
lhado e até com data marcada para retomada em 24 de
maio, mas não se concretizou. A cobrança ganhou eco
nas vozes da vereadora Cidinha Cerize e dos colegas
Vinício Scarano e Pedro Sérgio Delfante. Reunião com
dirigentes das escolas particulares ocorreu semana
passada e nenhum vereador participou.  A autorização
para a volta às aulas seria dada a quem se responsabi-
lizasse por algum acontecimento adverso, no entanto,
ninguém assumiu ou aceitou a proposta.

TRIBUNA LIVRE
Para tratar do fornecimento de alimentos, uma refeição
ou ao menos um lanche para pacientes internados no
Centro Covid, Sueli Soares Silva, fez uso da Tribuna
Livre no sentido de levar ao Executivo uma proposta
para atendimento a questão. Ela disse que tem acom-
panhado vários casos de pessoas impossibilitadas de
adquirir uma xícara de café e que poderiam ser atendi-
das pela ação social da municipalidade. Os vereadores
Toninho Picirillo e Juliano Carlos Reis se sensibilizaram
com a questão e se disponibilizaram em fornecer mar-
mita e o outro respectivamente, a levar o alimento até o
local de atendimento para que as pessoas não passem
necessidade.

MAIS SOFISTICADO QUE A MENTIRA
OPINIÃO

Guilherme da Cunha

A verdade está cada vez mais relegada ao segundo
plano no debate público, cedendo espaço a uma bata-
lha de narrativas. É algo mais sofisticado que as fake
news. Na maior parte das vezes, pedaços
deliberadamente selecionados dos fatos são pinçados,
tirados de contexto e expostos como se fossem a verda-
de inteira.

Semana passada, vimos isso acontecer em Brasília,
após a votação do parecer do relator do projeto de ca-
pitalização (popularmente conhecida como privatização)
da Eletrobrás. O parecer incorporou diversas emendas
que desfiguraram o projeto original, incluíram privilégi-
os e subsídios. O Novo votou contra o parecer, para
restabelecer o texto original. Imediatamente, entusias-
tas da guerra de narrativas pinçaram a votação, omitin-
do que era referente apenas ao parecer, e criaram cor-
rentes de whatsapp dizendo que o Novo votou contra a
privatização.

Isso aconteceu também em Minas, não apenas no
whatsapp, mas em manchete de jornal e em reunião da
CPI na Assembleia. O jornal O Tempo estampou que a
remessa de vacinas para os municípios mineiros não é
igual para todos os municípios. No mesmo dia, o prefei-
to de Betim, e dono do jornal O Tempo, compareceu à
Assembleia, fez um discurso indignado sugerindo que a
cidade dele estava sendo prejudicada e que BH e Juiz
de Fora estariam sendo privilegiadas, e se retirou sem
sequer aguardar os debates. A verdade completa é que

a distribuição de vacinas, conforme estabelecido pelo
Ministério da Saúde, não leva em conta a população
absoluta das cidades, mas sim a dos grupos prioritários
que devem ser atendidos. Juiz de Fora, cujo número de
habitantes é bastante parecido com Betim, possui cinco
vezes mais pessoas do primeiro grupo prioritário, 30%
mais no segundo grupo, igual número no terceiro e o
dobro no quarto, mas isso foi omitido ou ignorado.

Ao distorcer a verdade, a guerra de narrativas tira o
foco dos reais problemas, nos afasta das soluções e
induz desconfiança entre lados que deveriam trabalhar
juntos. Quem a pratica demonstra desrespeito duplo
com a população: por tentar manipulá-la, e por colocar
possíveis ganhos políticos pessoais à frente do bem
comum.

Não espero mudança de comportamento de quem
faz uso disso. Espero, todavia, que cada vez mais pes-
soas desenvolvam senso crítico para perceber a mani-
pulação, rejeitem quem faz isso e divulguem a verdade
completa com a mesma determinação daqueles que
espalham meias-verdades mentirosas. Quem coloca
ganho político pessoal acima da verdade só vai parar
quando sentir prejuízo, e só o cidadão engajado pode
fazer a conta desse prejuízo chegar.

(Hoje em Dia 24/05/2021).

Guilherme da Cunha - Advogado pós-graduado em Direito
Tributário e deputado estadual, coordenador da Frente

Parlamentar pela Desburocratização

UM dia
Um dia a gente se encon-

tra. Um dia de cada vez. Um
dia vamos ficar juntos para
sempre. Um dia, tudo mu-
dou. Tudo muda e porque o
dia não pode mudar? Dia
curto, dia longo, depende de
seu estado de espírito. O que
é já foi; e o que há de ser,
também já. Então, um dia...
Deus nos pede conta do que
passou.

E um dia, por que escre-
ver sobre um dia? Não seria
pouco? Por que não uma
semana, um mês, um ano?
Pois bem, vamos viver um
dia e quem sabe a gente se
vê por aí, mas deixa o aca-
so tomar conta, pois um dia
tem quantas horas; quantos
segundos; quantos minutos?

Um dia tem vinte e qua-
tro horas, mas quantas ho-
ras exatas? Um dia, apenas
um dia, tem 86.400 segun-
dos e 23 horas, 56 minutos
e 4 segundos. Acho um dia
completo, desde ao amanhe-
cer até seu final, importan-
tíssimo. De todos os tem-
pos, o dia é o principal: num
dia decidimos nossas pen-
dências, nossas aspirações e
tomadas de rumo.

É ali na hora certa do dia,
seja pela manhã, à tarde ou
à noite ou ao seu final, a so-
lução aparece. Particular-
mente, prefiro resolver as
"coisas" pela manhã, cabeça
fresca pura e limpa. Tudo
pode ser resolvido em um
único dia, se você repensar
todas as ações em um dia e
recorrer ao Eclesiastes 3, do
Velho Testamento das Escri-
turas.

Tudo tem o seu tempo
determinado, e todo propó-
sito debaixo do céu tem seu
tempo, por que: ha tempo de
nascer e tempo de morrer;
tempo de plantar e tempo de
arrancar o que se plantou;
tempo de derrubar e tempo
de edificar; tempo de cho-
rar e tempo de rir; tempo de
espalhar pedras e tempo de
ajuntar pedras; tempo de
abraçar e tempo de afastar-
se de abraçar...

Mas, cá pra nós, tudo em
'um só dia'? Depende de nós.

Fernando de Miranda Jorge

 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

Jacuí/MG – e-mail:

fmjor31@gmail.com
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A MÁQUINA DO AMOR
A máquina do amor, não tem medida, ou até mesmo cor
Ela é forte, algumas vezes frágil...
Mas suporta o tempo, e aguenta, até mesmo o mais forte vento.

Ela jamais, pode travar
porque tem em suas engrenagens, o desejo de amar:
Sem pestanejar...
Sem estranhar...
Sem questionar...
Sem licenciar...
Apenas, o amor espalhar
E quem sabe os meus, os seus desejos, há... tais desejos, ela
possa realizar.

Tenho a convicção que o amor não tem medida, é só observar
a sua forma, de tudo amenizar.
Traz consigo, serenidade, sensibilidade, e a louca vontade
de chegar até você.

Essa tal máquina, é necessário
sempre cuidar.
Não pesteje, cuide de seus parafusos e arruelas
Acredite, somos dependentes dela!

Bernadete Aguiar. Membro Efetivo da APC

LIONS CLUBE
CULTURAL

CÂMARA MUNICIPAL DE MONTE SANTO DE MINAS
ESTADO DE MINAS GERAIS - CNPJ. 23.767.676/0001-00

AVISO DE LICITAÇÃO

A Câmara Municipal de Monte Santo de Minas-MG vem através do Pre-
sidente do Legislativo Municipal, Comissão Permanente de Licitações,
tornar público a realização do seguinte procedimento licitatório: PRC
025/2021 – Pregão Presencial, nº 002/2021, objeto Implantação de
Registro de preços para possível aquisição de Gêneros Alimentí-
cios, limpeza, panificação, agua e gás para manutenção das ati-
vidades da Câmara Municipal de Monte Santo de Minas, visando
aquisições futuras, conforme especificações constantes do Ter-
mo de Referência – Anexo I, pelo período de doze meses. Data 09/
06/2021 - 09h00min. O Edital está à disposição dos interessados na sede
da Câmara Municipal de Monte Santo de Minas/MG, pelo telefone (35)
3591-4055, ou pelo site www.montesantodeminas.mg.leg.br. Monte Santo
de Minas/MG, 21 de maio de 2021; Juliana Aparecida Garcia, Presidente
do Legislativo Municipal.

Tente!... Tente esquecer a
dor profunda, da perda de pes-
soas queridas, e procure culti-
var a lembrança dos momen-
tos, em que elas lhe fizeram tão
feliz!

Tente!... Tente mesmo em
pensamento, agradecer aquele
alguém que, na sua ausência,
lhe defendeu fortemente, quan-
do insistiram em lhe denegrir,
por ignorância ou maldade.

Tente!... Tente também,
esquecer a dor profunda daque-
la flecha, que atingiu seu cora-
ção, quando você estendendo
as mãos e ofertando flores per-
fumadas a alguém, e este al-
guém lhe mandou de volta, per-
fídias e ingratidão!...

Tente!... Tente esquecer
aquela dor, que sangrou seu
coração, e lembre sempre do

• Dos Leitores •
Tente... Tente...

perfume inebriante, que ficou
para sempre em suas mãos,
quando você, a este alguém
ofertou flores!...

Tente!... Tente sempre per-
doar, aquele alguém que lhe
feriu, o perdão é um bálsamo
para quem perdoa! O perdão
pode ser uma conversa silen-
ciosa entre você e o criador!...

Tente!... Tente agradecer,
mesmo em estado de oração
aquele alguém, que no momen-
to de sua queda, lhe estendeu a
mão e lhe levantou!...

Tente!... Tente tirar do âma-
go do coração, mágoas que se
solidificaram em formato de
pedras pontiagudas, pela ingra-
tidão de alguém; Pois mágoas
formam feridas na alma!...

Marene Lizareli Paes

AGRADECIMENTO
Por ocasião do falecimento de meu esposo,

EVALDÍCIO NUNES DE ALMEIDA,
conhecido carinhosamente como

“Barba”, ocorrido no dia 11 deste mês,
recebi e tenho recebido demonstrações
de solidariedade.

E meu agradecimento é pela solidarie-
dade que sempre recebemos de comer-
ciantes e pessoas amigas que separavam
material reciclável para que ele recolhes-
se. As equipes de médicos, enfermeiros
e funcionários das Santas Casas de São
Sebastião do Paraíso e a de Passos pela
presteza no atendimento quando de sua
enfermidade.

Aos amigos pelo apoio que nos foi ofer-
ecido, e que ficará eternamente em minha
memória.

LIÇANDRA APARECIDA MARQUES
Maio/2021
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG - ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 144/21, Pregão Eletrônico nº 25/21, abertura dia
10/06/21, 08h, para “Aquisição de um (01) veículo tipo passeio”; Proc. nº
133/21, Pregão Pres. nº 22/21, R.P. nº 09/21, abertura dia 10/06/21, 14h,
para “Registro de preços para eventual fornecimento de medicamentos,
tipo menor preço, consubstanciado no maior desconto percentual sobre a
tabela CMED/ANVISA”. Os editais estão à disposição dos interessados na
sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº
392, Lago Azul das 09h às 16h e nos sites www.itamogi.mg.gov.br e
www.comprasnet.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-
mail licitacao@itamogi.mg.gov.br 26/05/21 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato ref.
ao Proc. nº 89/21, Pregão Pres. nº 16/21, cujo objeto é “Aquisição de
equipamentos agrícola, rodoviário, energético, de natureza industrial,
ferramentas, utensílios de oficina, e madeiras”, com as empresas: DIVISA
NOVA MAQUINAS E SERVICOS LTDA.-ME, CNPJ 09.251.666/0001-97,
pelo valor global de R$ 24.429,00; MARTINS CASA E CONSTRUCAO
LTDA, CNPJ 15.546.918/0001-08, pelo valor global de R$ 16.361,97;
JOSE CARLOS SOARES – ME, CNPJ 07.639.408/0001-57, pelo valor
global de R$ 7.864,00; DENISE MOREIRA DA SILVA, CNPJ 18.966.588/
0001-06, pelo valor global de R$ 5.575,00; JACYR CORREA ALVES ME,
CNPJ 00.241.006/0001- 50, pelo valor global de R$ 29.280,00. Itamogi/
MG - 25/05/2021 - Ronaldo Pereira Dias – Prefeito

AVISO DE PREGÃO Nº 010/2021
O CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SUSTEN-
TÁVEL DA REGIÃO DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO torna público
aos interessados a realização do Pregão Eletrônico nº 010/2021.
Objeto: Veículo utilitário tipo caminhonete pick-up, de acordo com
características técnicas definidas no Edital.
Total de Itens Licitados: 01 (um).
Edital Disponível: 26/05/2021 às 08:00 horas.
Endereço: www.gov.br/compras / http://cidassp.mg.gov.br/ / Rua Mariana
Amaral, nº 30, Lagoinha, São Sebastião do Paraíso/MG, CEP: 37950-000
Entrega das Propostas: 08/06/2021 às 09:00 horas.
Abertura das Propostas: 08/06/2021 às 09:00 horas.
Site: www.gov.br/compras
Pregoeiro: Silval Aparecido de Melo.

Mesmo longe fisicamente,
os profissionais de atendimen-
to educacional especializado
que atuam na rede estadual de
ensino estão presentes no dia a
dia dos estudantes da educa-
ção especial durante o ensino
remoto.

Por meio de chamadas te-
lefônicas, ligações de vídeo e
recadinhos enviados junto com
as adaptações dos Planos de
Estudos Tutorados (PETs) e
das atividades complementares,
os educadores dão o suporte
necessário para a realização das
atividades.

Este é o típico exemplo da
professora Gilmara Ferreira de
Souza Marques, da E.E. Cló-
vis Salgado que além de fazer
a adaptação dos PETs e das ati-
vidades complementares ela-
boradas pelo professor regen-
te, assim como muitos outros
educadores, mantêm contato
com os estudantes público da
Educação Especial e seus fa-
miliares.

Devido a suspensão das
aulas presenciais, necessária
por causa da pandemia da
Covid-19, a professora de
apoio Gilmara Marques, que
atua na Escola Estadual Clóvis
Salgado, em São Sebastião do
Paraíso, precisou recriar sua
prática de trabalho adaptando
sua atuação para as atividades
remotas.

Para estar junto de seus alu-
nos, ela precisou reinventar-se

Professora usa criatividade para realizar
atividades durante o ensino remoto

Gilmara Marques é professora do atendimento
educacional especializado e atua no suporte aos alunos

Arquivo Pessoal

em suas ações e tem apostado
em ligações de vídeo, elabora-
ção de material concreto e um
contato próximo com os fami-
liares dos estudantes.

 “Os vídeos são importan-

ADAPTAÇÃO
DO MATERIAL

O trabalho dos professores
que atuam na Educação Espe-
cial consiste em realizar as adap-
tações curriculares para que o
estudante público da educação
especial possa ter acesso aos
materiais previstos no currícu-
lo. Esse profissional trabalha de
forma colaborativa com os pro-
fessores regentes. Durante o
Regime de Estudo não Presen-
cial, implementado pela Secre-
taria de Estado de Educação de
Minas Gerais (SEE/MG) em
decorrência da pandemia da
Covid-19, este trabalho conjunto
se fortaleceu ainda mais.

Conforme ressalta Suéllen
Cristina Ferreira Gomes Fer-
nandes Coelho, coordenadora
de Educação Especial Inclusi-
va, que ressalta o empenho e
dedicação das educadoras.
“Os professores estão traba-
lhando de forma colaborativa,
no sentido de fazer com que o
conteú-do que o professor re-
gente está ensinando chegue
ao aluno público da Educação
Especial”, explica.

Ainda segundo Suéllen, ou-
tra colaboração importante está
relacionada com as famílias
dos estudantes. “Os professo-
res estão com este contato pró-
ximo e isso é muito importan-
te. Eles desenvolveram diferen-
tes estratégias, como ligações
para as famílias e os recadinhos
e orientações”, conclui.

tes, porque ajudam a deixar o
conteúdo mais claro e os alu-
nos também precisam de um
material mais concreto. Com
as ligações, eles sentem a pre-
sença do professor”, comenta

Gilmara. Ela descreve que de-
pois de prontas, os pais a en-
caminham as fotos das ativi-
dades. “Essa parceria com as
famílias é essencial e resulta
em uma troca muito rica”,

destaca a professora, que tam-
bém envia jogos para os estu-
dantes.

Uma das alunas atendidas
pela professora é Natália Pau-
lino de Souza, que está no 9º
ano do ensino fundamental.
“Para a Natália, que tem defi-
ciências múltiplas, eu busco
trabalhar temas ligados ao con-
texto que ela vive e faço as
adaptações dentro do que está
sendo apresentado pela profes-
sora regente. Por exemplo, se
a professora faz um poema, eu
faço a adaptação usando o
nome da Natália”, conta a pro-
fessora.

Nas ligações, a educadora
busca motivar a participação da
estudante nas atividades e sem-
pre explicar da melhor forma
como as atividades devem ser
feitas. A explicação é para o pai
da Natália, que auxilia na reali-
zação das atividades, e para a
estudante, que executa o que é
pedido.

Para o pai da Natália, José
Paulino de Souza Neto, o
apoio da professora é funda-
mental. “A Gilmara me ajuda
muito e sabe das dificuldades
que encontramos aqui na
roça. Ficar longe da escola
está sendo difícil para a mi-
nha filha, mas a Gilmara man-
da as atividades, entra em
contato,  explica como eu
posso ajudar e conversa com
a Natalia. Só tenho a agrade-
cer”, afirma.

O leiloeiro público
Fernan-do Caetano Moreira
Filho anunciou que levará a
leilão por meio eletrônico e
presen-cial, imóveis em
nome da Construtora e In-
corpora-dora Jardim Novo
Ltda., ligada ao ex-deputa-

Leilão do imóvel onde funcionaram hospital
e hotel de ex-deputado será em junho

do e prefeito, Rêmo-lo Aloise
no dia 8 de junho. Os bens
foram arrolados em ação
movida por Antonio Vicente
da Silva e outros, e o leilão
chegou ser marcado anteri-
ormente, mas foi cancelado.

Os bens a serem leiloados

são os imóveis onde funciona-
ram o hotel, restaurante e hos-
pital, área edificada de
9.659,61 m2, entre as aveni-
das Monsenhor Mancini e
Angelo Calafiori, avaliada em
valor atualizado que será lan-
ce mínimo em primeiro leilão

no dia 08 de junho, em R$
15.091,913,29.

Caso não haja licitante,
segundo leilão está marcado
para o dia 26/06/2021 -, sen-
do o lance mínimo correspon-
dente a 60% da avaliação, ou
seja, R$ 9.055.147,97. Ambos

serão através da plataforma
eletrônica www.fernando
leiloeiro.com.br e www.mg1.
com.br e também no fórum,
na avenida Dr. José de Olivei-
ra Brandão Filho, 300, Jardim
Mediterranèe em São Sebas-
tião do Paraíso.

A ação movida contra
a Construtora e Incorpora-
dora Jardim Novo se ar-
rasta há alguns anos, e o
leilão dos imóveis chegou
ser marcado anteriormen-
te, no entanto foi cancela-
do.

Boletim Epidemioló-gico
divulgado no início da noite de
terça-feira (25/5), confirmou a
ocorrência de mais uma morte
por Covid-19 em São Sebas-
tião do Paraíso. Desta forma
desde o início da pandemia já
são 190 pessoas que perde-
ram a vida para a doença no
município. O boletim também
informa que a UTI Covid na
Santa Casa possui 11 leitos dis-
poníveis e ocupação de 55%
da sua capacidade.

Conforme dados divulga-
dos pela Vigilância em Saú-
de, com mais uma ocorrên-
cia de morte o município atin-
ge a casa de 190 óbitos. Pa-
raíso repete a mesma tendên-
cia do Estado e também situ-
ação registrada em todo o
País de um crescimento ele-
vado de mortes neste ano.

Nos nove meses de
pandemia no ano passado
foram registradas na cidade
50 mortes. Desde 1 de janei-
ro deste ano até 25 de maio,
já são 140 falecimentos ocor-
ridos em função de compli-
cações da Covid.

Segundo o boletim, Pa-
raíso ainda tem 56 casos de
óbitos que foram descartados
através de exames laborato-
riais. No momento não há

Paraíso atinge 190 óbitos
por Covid-19

nenhum caso suspeito sob in-
vestigação.

Com as 100 novas noti-
ficações realizadas neste dia,
subiu para 13.445 o total de
pessoas que apresentavam
algum sintoma da doença.
Também foram registrados
36 novos casos positivos
apresentados como confir-
mados e que no conjunto so-
mam 4.377. O boletim infor-
ma a existência de 26 casos
apontados como confirma-
dos e 87 confirmados em iso-
lamento domiciliar.

Há 4.074 pessoas que
apresentaram sintomas da
doença e já se recuperaram,
enquanto que os casos des-
cartados chegam a 2.847 re-
gistros. As situações de pes-
soas que se recuperaram e ti-
veram o diagnóstico descar-
tado chega a 2.791. Ainda há
401 casos monitorados de
pessoas na condição de sus-
peitos que estão sendo man-
tidos em isolamento domici-
liar.

Quanto à taxa de ocupa-
ção hospitalar, a Enfermaria
da Santa Casa de Misericór-
dia, está com 87,23% de ocu-
pação. Dos 47 leitos dispo-
nibilizados, apenas seis estão
livres. Dos 41 ocupados, 25

são utilizados por pacientes de
Paraíso e 16 de outras cida-
des.

Na UTI Covid, a utiliza-
ção é de 55%. Dos 20 leitos
disponíveis 11 estão ocupa-
dos. Entre os pacientes há três

pessoas de Paraíso e oito de
cidades da região. Os núme-
ros apresentados no boletim
referem-se a pacientes que
recebem tratamento através
do SUS (Sistema Único de
Saúde).
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Luiz Carlos Pais

Esta crônica reverencia
a presença do professor
José Luiz Campos do
Amaral Netto no cenário
cultural de São Sebastião
do Paraíso, Sudoeste Mi-
neiro, no final dos anos
1930 e início da década
seguinte. Nessa época, ele
iniciou sua carreira no ma-
gistério como professor de
História Natural do Ginásio
Paraisense, participando a
primeira geração de educa-
dores que concluíram a for-
mação no próprio estabe-
lecimento. Era filho do den-
tista e professor Lamartine
Campos do Amaral e neto
do coronel José Luiz Cam-
pos do Amaral Júnior.

Além de exercer o ma-
gistério secundário, o pro-
fessor Campos do Amaral
Netto participou ativamen-
te da vida literária paraisen-
se, como brilhante cronis-
ta da imprensa local, com
destaque para temas edu-
cacionais, históricos e cul-
turais. Graças ao seu olhar
especial para esses temas,
foi possível resgatar parte
da história da Escola de
Farmácia e Odontologia de
São Sebastião do Paraíso,
que funcionou entre 1929 e
1938, conforme tratei no
meu livro História da Edu-
cação em São Sebastião
do Paraíso (1855 – 1957).

Parte de sua produção
cultural foi publicada em O
Liberal, tal como consta
na edição de 1 de junho de
1941, quando esse sema-
nário paraisense era dirigi-

CRÔNICA HISTÓRICA
Professor José Luiz Campos do Amaral Netto

Divulgação

AAtletas do xadrez paraisense

por Dwlyan Santos

CIRCUITO BLITZ
SÉRIE B 2021

CONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇA
NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:

CXSSP

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1000.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2.000m2
R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada
R$ 30 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 45 mil Lote Lot Azulville, com 200m2, um lado murado

rua asfaltada.
R$ 83 mil Lote no Califórnia Garden, com 250m2

PREÇOS R U R A I S
R$ 62 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com escritura
R$ 75 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com 30 metros de frente por 75 metros
de comprimento, de esquina.

R$ 180 mil Chácara 2250m2, no Cond.Cachoeiras, com casa
de 90m2 de área constr(ótimo acabamento) +
varanda, com alambrado e pomar

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 150 mil Apto no Jd Europa, Condomínio Svarick, 02 qtos,

sala, cozinha, banheiro, lavanderia e 01 garagem

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 60 mil Casa no São Judas, 01 qto, sala e  cozinha

conjugado, banheiro e  lavanderia coberta
R$ 90 mil Casa no Res.Santa Tereza, 01 qto, sala, cozinha,

banheiro soc., lavand coberta, terreno com 250m2
R$ 115 mil Casa no Lot.São Sebastião, reformada, 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro soc., lavand coberta, terreno com
180m2 80% ciment., pega financ.como usada

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 130 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala,
cozinha, banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
 (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
Helena

R$ 180 mil Casa Bairro São Judas, com 103m2 de área coberta,
02 qtos, sala, cozinha, banh social, varanda,
garagem cob, terr. 306m2

R$ 250 mil Casas Vila Helena, nova, 03 qtos(01 suíte), sala,
copa-cozinha, banheiro soc, garag 02 autos ,
lavanderia cob.

R$ 370 mil Casa região central, 02 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos cob e 01 desc,
lavanderia cob, reformada.

Foi realizada na última
sexta-feira, dia 21.05.2021,
a décima sétima etapa do cir-
cuito blitz 2021 série B do
Clube de Xadrez de São Se-
bastião do Paraíso - CXSSP.

O torneio teve 8 partici-
pantes e foi disputado no sis-
tema todos contra todos em
7 rodadas.

O campeão da etapa foi
Brenno David Pereira Pas-
choa, que terminou a com-
petição com 7 pontos.

Em segundo lugar ficou
Luis Felipe Aparecido dos
Santos com 6 pontos.

Terminaram na terceira e
quarta colocação Luis Gusta-
vo Gabriel dos Santos e Paulo

Henrique Rocha Pereira com
4 pontos.

A campeã feminina foi
Ana Maria Lucas com 1,5
pontos.

Acesse:
www.cxssp.com.br

do pelo advogado Alfredo
Serra Júnior e redigido pelo
jornalista, professor e far-
macêutico Raimundo Cala-
fiori. Nesta edição, o pro-
fessor Campos do Amaral
Neto publicou uma belís-
sima crônica focalizando o
dia em que o professor
Francisco de Alencar Assis
deixou a cidade de São Se-
bastião do Paraíso, para
iniciar nova etapa de sua
vida como diretor da Casa
do Pequeno Jornaleiro
de Belo Horizonte. Na
capital mineira, o professor
Alencar Assis também
exerceu o magistério em

outros colégios, como pro-
fessor de Português.

Ainda no início da déca-
da de 1940, o professor
Campos do Amaral Netto
também deixou a cidade de
São Sebastião do Paraíso,
assim como toda a sua fa-
mília, passando a exercer
o magistério em cidades
do atual estado do Rio de
Janeiro, antigo estado da
Guanabara. Na imprensa
da época, o mestre parai-
sense publicou vários arti-
gos sobre as políticas pú-
blicas de regulamentação
do ensino industrial no Bra-
sil, como é o caso de um

detalhado trabalho publica-
do no jornal O Fluminense,
de Niteroi, edição de 9 de
abril de 1960.

Desse modo, ao per-
correr esses diferentes
momentos das trajetórias
de ilustres educadores
paraisenses é possível co-
nhecer um pouco mais da
história local, sem perder
de vista os seus vínculos
com o cenário mais amplo
da História da Educação
no Brasil, que sinaliza
uma das direções para su-
perar os grandes desafios
sociais que ainda persis-
tem em nosso país.

POR LUCIANO NASCIMENTO

Repórter da Agência Brasil - Brasília

Após dois dias de debates,
a Comissão de Constituição e
Justiça (CCJ) da Câmara dos
Deputados aprovou hoje (25)
a admissibilidade da proposta
de Emendas à Constituição
(PEC) 32/20, que trata da re-
forma administrativa. Foram
39 favoráveis e 26 contrários
à admissibilidade do texto.

Pelo Regimento Interno da
Câmara, cabe à CCJ avaliar a
constitucionalidade das propos-
tas, não emitindo parecer so-
bre o mérito. Com a aprova-
ção, a reforma será analisada
agora por uma comissão espe-
cial e depois, em dois turnos,
pelo plenário da Casa.

Agora, a comissão tem o
prazo de 40 sessões do plená-
rio para votar a proposta. O
prazo para emendas se esgota
nas dez primeiras sessões.
Mais cedo, os deputados já
haviam rejeitado por 39 votos
a 20 um pedido para a retirada
de pauta do texto.

A PEC, encaminhada ao
Congresso em setembro do
ano passado pelo Governo Fe-
deral, altera dispositivos da
Constituição referentes a ser-
vidores, empregados públicos
e também modifica a organi-
zação administrativa do Esta-
do.

PARECER

Na segunda-feira, o relator
da PEC, Darci e Matos (PSD-
SC) apresentou novo parecer
sobre a admissibilidade da pro-
posta, suprimindo novos itens
da proposta encaminhada ao
parlamento pelo Executivo.

O relator retirou do texto os
novos princípios da administra-
ção pública previstos pelo go-
verno: imparcialidade, transpa-

rência, inovação, responsabili-
dade, unidade, coordenação,
boa governança pública e sub-
sidiariedade.

Segundo Darci de Matos, "a
inclusão de novos princípios no
texto constitucional, embora
seja boa a intenção, pode gerar
interpretações múltiplas e com-
pletamente divergentes, o que
consequentemente gerará pro-
vocações ao Supremo Tribu-
nal Federal para dispor sobre
sua efetiva aplicabilidade em si-
tuações, por exemplo, de
improbidade administrativa".

No parece anterior, o depu-
tado já havia suprimido outros
dois pontos da proposta: o que
permite ao presidente da Repú-
blica extinguir, transformar e
fundir entidades da administra-
ção pública autárquica e fun-
da-cional, via decreto; e o tre-
cho que impedia a realização de
qualquer outra atividade remu-
nerada pelos servidores ocu-
pantes de cargos típicos de
Estado.

"A possibilidade de extinção
dessas entidades mediante De-
creto do Chefe do Poder Exe-
cutivo acarretaria grave altera-
ção no sistema de pesos e con-
trapesos, ínsito ao modelo de
separação de poderes e ao con-
trole da Administração Pública
pelo Poder Legislativo", justi-
ficou o deputado.

O relator, contudo, deixou
a possibilidade de o presidente
extinguir cargos públicos sem
a necessidade de existência de
lei.

DESPESAS

A base governista defendeu
a PEC com o argumento de que
a medida vai ajudar na redução
de gastos públicos e liberar es-
paço no orçamento do gover-
no.

"A reforma é importantís-

sima algo que vai chegar ao
estado brasileiro que é um ver-
dadeiro colapso caso a gente
não reduza as despesas com o
funcionamento da máquina es-
tatal e com despesa de pesso-
as", disse a deputada Caroline
de Toni (PSL-SC) que defen-
deu ainda a inclusão na refor-
ma de magistrados, promoto-
res, políticos e militares.

Carlos Jordy (PSL-RJ) des-
tacou que o debate sobre o
mérito da reforma serão discu-
tidos na comissão especial.  "A
reforma é tão necessária para
diminuirmos o tamanho do Es-
tado, para fazermos com que
ele não tenha esse protagonis-
mo que tem hoje em dia. O es-
tado tem que ser subsidiário",
disse Jordy.

Deputados contrários à pro-
posta argumentaram que a re-
forma não vai reduzir a despe-
sa pública e que a situação eco-
nômica do país não é respon-
sabilidade do servidor público.

"Os pressupostos financis-
tas usados pelo governo de que
o estado é pesado, custa muito
e entrega pouco, além de não
convencerem, são uma falácia
e se mostram carregados de
injustiça e ingratidão, em plena
pandemia, quando o SUS, [Sis-
tema Único de Saúde] mesmo
com recursos reduzidos, lite-
ralmente vem salvando o país
de uma tragédia ainda maior",
afirmou o deputado Orlando
Silva (PCdoB-SP).

De acordo com a Nota téc-
nica elaborada pela Consultoria
de Orçamentos, Fiscalização e
Controle do Senado, divulgada
ontem (24), alterações propos-
ta pela PEC em relação aos
contratos de gestação e o fim
de restrições à ocupação de
cargos em comissão e funções
de confiança vão levar a um
aumento da corrupção na ad-
ministração pública.

POLÍTICA
CCJ da Câmara dos Deputados
aprova reforma administrativa

Foram 39 favoráveis e 26 contrários à admissibilidade do texto

REFORMA

Entre outros pontos, o tex-
to estabelece que cinco novos
tipos de vínculos para os no-
vos servidores. Pela proposta,
apenas as carreiras típicas de
estado, terão a garantia de es-
tabilidade no cargo após um pe-
ríodo de experiência. A proposta
diz ainda que uma lei comple-
mentar vai definir quais serão
essas carreiras e seus critéri-
os.

O texto mantém a previsão
de realização de concursos para
cargos permanentes fora das
carreiras típicas de estado, mas
diz que haverá uma segunda
etapa de "vínculo de experiên-
cia" de, no mínimo, dois anos,
e que a investidura acontecerá
para os mais bem avaliados ao
final do período, dentro do
quantitativo previsto no edital
do concurso público.

Além disso, também vai
permitir ingresso por seleção
simplificada para alguns víncu-
los. Inclusive com a previsão
de vínculo por prazo determi-
nado. A PEC também prevê a
substituição das "funções de
confiança", que atualmente de-
vem ser ocupadas por servido-
res que tenham cargos efeti-
vos, pelos "cargos de lideran-
ça e assessoramento".

O texto também restringe a
participação do Estado na ati-
vidade econômica. Pela pro-
posta, o estado só poderá atu-
ar diretamente em atividades
econômicas que estão previs-
tas na Constituição.

A PEC proíbe o aumento de
remuneração ou de parcelas
indenizatórias com efeitos retro-
ativos; da proibição de férias em
período superior a 30 dias pelo
período aquisitivo de um ano; e
aposentadoria compulsória
como modalidade de punição.

    (Agência Brasil)
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Em operação conjunta com
participação da Polícia Civil,
Militar e Guarda Municipal,
realizada na manhã desta se-
gunda-feira (24/5) em São Se-
bastião do Paraíso, foram
cumpridos mandados de bus-
ca, apreensão e prisão. “Tive-
mos êxito no cumprimento de
todos”, disse o delegado
Carlos Brasil, titular das Dele-

Em operação policial 14 mandados
foram cumpridos em Paraíso

Irmãos suspeitos da morte de Arão estão entre os presos

gacias de Repreensão ao Trá-
fico, Organizações Criminosas
e Trânsito.

As prisões estão relaciona-
das ao tráfico de drogas ilíci-
tas, utilização de aparelhos ce-
lulares em presídio, furtos, rou-
bo e homicídio. “É um traba-
lho de apuração que vem sen-
do feito há alguns meses”, dis-
se o delegado.

Entre os presos dois são ir-
mãos, suspeitos de autoria na
morte de Arão José de Souza,
42, no dia 29 de março. Eles
são também suspeitos de ou-
tro crime.

Oito prisões ocorreram em
diversos bairros de Paraíso,
sendo que seis dos envolvidos
já estavam presos.

O aparato contou com po-
liciais civis, militares e guardas
municipais que utilizaram cães
farejadores.

A princípio  os presos fo-
ram conduzidos para o presí-
dio em São Sebastião do Para-
íso. Serão em seguida transfe-
ridos para o de Botelhos, para
um período de quarentena, para
depois retornarem.

Divulgação

POR PEDRO PEDUZZI

Repórter da Agência Brasil - Brasília

O Ministério da Economia
publicou, no Diário Oficial da
União de hoje (24), uma ins-
trução normativa que suspen-
de até 30 de junho a exigência
de recadastramento anual de
aposentados, pensionistas e
anistiados políticos civis. De
acordo com a Instrução Nor-
mativa nº53, está suspensa
também a realização de visitas
técnicas para comprovação de
vida.

A suspensão dessa exigên-
cia é uma das medidas de pro-
teção previstas para o enfren-
tamento à pandemia, entre as
orientações dirigidas a órgãos
e entidades do Sistema de Pes-
soal da Administração Pública

Federal. O Ministério da Eco-
nomia ressalta que essa suspen-
são não se aplica ao recadastra-
mento de aposentados pensio-
nistas ou anistiados políticos
cujos pagamentos já estejam
suspensos.

Encerrado o prazo citado
pela instrução, os beneficiários
que tiverem sido dispensados
da realização de comprovação
de vida durante o período de
suspensão “deverão realizar o
recadastramento anual nos ter-
mos de que trata a Portaria nº
244, de 2020, e a Instrução
Normativa nº 45, de 2020”,
detalha o documento.

As Unidades de Gestão de
Pessoas dos órgãos do Siste-
ma de Pessoal Civil da Admi-
nistração Federal (Sipec) pode-
rão, durante o período de sus-

pensão, receber solicitações de
restabelecimento excepcional
dos pagamentos de proventos
e pensões suspensos dos apo-
sentados, pensionistas ou anis-
tiados político.

Encerrado o período de

Recadastramento de aposentados
é suspenso até 30 de junho
Estão suspensas também as visitas técnicas para comprovação de vida

suspensão da exigência de re-
cadastramento, o beneficiário
deverá realizar a comprovação
de vida para continuidade do
pagamento de proventos e pen-
sões e recebimento de eventu-
ais retroativos.    (Agência Brasil)

POR KELLY OLIVEIRA

Repórter da Agência Brasil - Brasília

O Brasil poderá ter uma
moeda digital emitida pelo Ban-
co Central (BC), como uma
extensão da moeda física. O
BC anunciou, hoje (24), em
Brasília, as diretrizes para a
criação da moeda no país.

Em nota, a instituição disse
que “tem promovido discussões
internas e com seus pares in-
ternacionais visando ao even-
tual desenvolvimento” da mo-
eda. Afirmou que a moeda deve
“acompanhar o dinamismo da
evolução tecnológica da econo-
mia brasileira”.

DIRETRIZES
Entre as diretrizes estão a

ênfase na possibilidade de de-
senvolvimento de modelos ino-
vadores a partir de evoluções
tecnológicas, como contratos
inteligentes (smart contracts),
internet das coisas (IoT) e di-
nheiro programável; a previsão

de uso em pagamentos de va-
rejo; e a capacidade para reali-
zar operações online e eventu-
almente operações offline.

A distribuição ao público
será intermediada por custodi-
antes do Sistema Financeiro
Nacional (SFN) e do Sistema
de Pagamentos Brasileiro
(SPB), sem remuneração às
instituições.

Também deverá ser garan-
tida a “segurança jurídica em

suas operações” e a “aderên-
cia a todos os princípios e re-
gras de privacidade e seguran-
ça determinados, em especial,
pela Lei Complementar nº 105,
de 2001 (sigilo bancário), e pela
Lei Geral de Proteção de Da-
dos Pessoais”.

De acordo com o Banco
Central, a tecnologia de cria-
ção da moeda deve “seguir as
recomendações internacionais
e normas legais sobre preven-

Brasil deverá ter moeda digital
emitida pelo Banco Central

BC divulgou hoje as diretrizes para criação da moeda no país

ção à lavagem de dinheiro, ao
financiamento do terrorismo e
ao financiamento da prolifera-
ção de armas de destruição em
massa, inclusive em cumpri-
mento a ordens judiciais para
rastrear operações ilícitas”. A
moeda também deve permitir
pagamentos em outros países.

CRONOGRAMA
Na nota, o BC diz ainda que

é preciso aprofundar a discus-
são com o setor privado antes
de definir um cronograma de
implementação da moeda. “O
diálogo com a sociedade per-
mitirá uma análise mais deta-
lhada não apenas de casos de
usos que possam se benefici-
ar da emissão de uma CBDC
[sigla em inglês referente
a Central Bank Digital Curren-
cies, moedas digitais emitidas
pelos bancos centrais], como
também das tecnologias mais
adequadas para sua implemen-
tação”.

    (Agência Brasil)

Uma auxiliar de escritório
teve sua motoneta Honda/Biz
roubada na manhã de segunda-
feira (24/5) quando transitava
pela rua Piauí, Vila Helena, em
São Sebastião do Paraíso. Ela
foi abordada por uma dupla, e
sob mira de arma de fogo foi
obrigada a entregar seu veículo.

Por volta de 11h30 ela
transitava pela rua Piauí quando
uma motocicleta Yamaha preta
com dois rapazes bateu na
traseira da motoneta e disseram
para que ela encostasse. Arma-
do, o garupa lhe tomou o veí-
culo e fugiu sentido bairro
Veneza.

Dupla rouba
motoneta e na
fuga um deles

se acidenta
O que lhe dava cobertura

com a moto Yamaha ao fazer
conversão no final da rua
Capitão Emílio Carnevale para
entrar na rua Sudária Ribeiro
colidiu com um Chevrolet
Agile.

Foi socorrido pelo compars-
a, e seguiram sentido rodovia
na motoneta que foi abando-
nada numa estrada, próximo ao
bairro Diamantina.

A moto Yamaha que estava
com placa adulterada havia sido
furtada no dia 22. Até a con-
clusão desta matéria os autores
do roubo não tinham sido
presos.

CRECI  3507

FONE: (35) 3531-8380
(35) 99105-1980 e (35) 99192-0005

VENDA DE CASAS, LOTES, CHÁCARAS, RANCHOS,
SÍTIOS E FAZENDAS

e confira as melhores oportunidades
e-mail: odairadvance@hotmail.com

MAIS SEGURANÇA NOS NEGÓGICOS

CASAS
Centro R$ 120.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social e nos
fundos: cozinha e 01 suíte.
Cidade Nova R$ 145.000,00.
02 dormitórios, sala, 01 cozinha interna e 01 externa,
banheiro social, quintal grande e garagem.
São Sebastião R$ 160.000,00.
02 dormitórios, 01 banheiro social, sala, copa,
cozinha, área de serviço e garagem para 02 veículos.
Jardim Daniela R$ 290.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha, banheiro
social, área de lavandeira e garagem para 02 veículos.
Centro RS 370.000,00.
02 dormitórios com armários embutidos sendo 01
suíte, sala de estar, cozinha, 01 banheiro social, área
de lavanderia com armário embutido e garagem para
03 veículos.
Jardim Europa R$ 400.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa e
cozinha, despesa, 01 banheiro social, área de
lavanderia, área de churrasco e garagem para 02
veículos cobertos e 02 descobertos.
Califórnia Garden R$ 400.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa,
cozinha, banheiro social, área de lavanderia e
garagem para 02 veículos.
Jardim Daniela R$ 480.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa,
cozinha, 01 banheiro social, área de lavanderia, área
de churrasco e garagem para 02 veículos cobertos e
02 veículos descobertos.

TERRENOS
Jardim das Acácias R$ 45.000,00.
Área de 230 m².
Vila Helena R$ 85.000,00.
Área de 250 m². Lote todo murado e com uma ótima
localização.
Jardim Mediterranée R$ 95.000,00.
Área de 272 m². Lote de esquina.

APARTAMENTOS
Jardim Europa R$ 165.000,00.
02 dormitórios, 01 banheiro social, sala, cozinha, área
de lavanderia e garagem para 01 veículo.

SÍTIOS
Morro Vermelho R$ 280.000,00.
Um alqueire e meio com 01 casa sede, 01 curral, 01
galinheiro, 01 chiqueiro, pomar, sítio plano e bom de
água.

PRAÇA JOAQUIM MARIO Nº 303
(AO LADO DO BOCÃO LANCHES)
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Uma menina cheia de metas, personalidade e foco, carac-
terísticas marcantes que fazem da ginasta Yasmin da Silva
Cheetz, de 10 anos, moradora do bairro Nascentes do Para-
íso, estudante do 5º ano da Escola Municipal Maria de Lourdes
Dizaró (CAIC), a adolescente que possui objetivos ousados e
quer fazer da Ginástica Rítmica um trampolim para seus so-
nhos, almejando representar seu país e viajar pelo mundo.

Com o amplo apoio familiar como impulso, a atleta do
Projeto Florescer da Secretaria Municipal de Esportes tem
alcançado níveis de movimentos similares a atletas de alto
nível, o que prova que a jovem possui DNA esportivo. Com
ótimo desempenho nas  competições, se sagrando campeã e
destaque na maioria das vezes, seu empenho e foco nos trei-
nos, possibilitaram além de títulos, uma bolsa de estudos no
Balé Tia Marize onde aperfeiçoa a técnica de sequência ritmada
de passos e expressão corporal.

A técnica Milena Cristina de Souza Lopes Bujato, respon-
sável pelos seus treinos, diz admirar o empenho da ginasta:
“Para mim o sorriso da Yasmin cativa a todos, sua força em
treinar e repetir os movimentos até a perfeição impressiona,
pois é um esporte lindo, dinâmico, mas que exige muito trei-
no, disposição, concentração e tudo isso de uma forma que
encante e pareça fácil para quem o veja. O nível técnico dela
mostra que ela realmente nasceu para brilhar e levará o nome
de nossa cidade a muitos cantos do mundo”.

Fica o convite aos empresários locais, para que associem
suas marcas e ajudem no desenvolvimento dos atletas de nossa
cidade, para que  consigam atingir seus sonhos e colocar
nosso município sempre em evidência no esporte nacional.

Fique de olho….

Olavo Martins Júnior - Educador Físico
CREF: 009445-G/MG

olavomjrfutsal@yahoo.com

ESPORTE EM PARAÍSO

Coluna do Olavo Martins Júnior

Promessas do
Esporte Paraisense

Presidida pela acadêmica
Leila Yunes, a Academia Parai-
sense de Cultura realizou quar-
ta-feira (19/5) reunião virtual,
em que prestou homenagem às
Mães. Como anualmente acon-
tece, a APC homenageia as
Mães Acadêmicas, desta vez,
simbolizadas pela acadêmica
Ângela Maria Pascoal Cardo-
so.

Dentre as emotivas home-
nagens recebidas no decorrer
da reunião, reproduzimos
“Apresentando Minha Amiga
Ângela”, da acadêmica Sílvia
Maria Ferreira Pessoa Rodri-
gues.

APRESENTANDO MINHA
AMIGA ÂNGELA

Será que todo mundo sabia,
o que vou dizer de Ângela Ma-
ria?

Em Monte Santo nasceram
9 homens e ela no final

Filha de amantes da músi-
ca, Nicolina e Orlando Pas-
choal

Com 5 anos e na igreja, ela
começou a cantar

Com 7 anos o violão, ela
começou a tocar.

E por lá, o que se dizia da
nossa amiga Ângela Maria?

Encontro de jovens? Ela
cantava. Em serenatas, ela es-
tava

Em tudo na escola, se apre-
sentava. De cantar, nunca se
cansava.

E por onde ia a mocinha
Ângela Maria?

Até os 22 anos, em Monte

Academia Paraisense de Cultura
presta homenagem às Mães

Santo morou, mudando pra
Paraíso porque se casou

Com Haroldo, violão estu-
dou. Na igreja da Abadia, mui-
to cantou.

Assim batalhando noite e
dia, vivia Ângela Maria.

Foi lá que conheci minha
comadre, amizade que o tem-
po não destruiu

Nem a distância abalou o
que existia, nossa fé um dia,
de novo nos uniu

E nesse espaço que dividia,
muito viveu Ângela Maria.

1990, com Ércio cantava.
Em 1993, com Frisson se apre-
sentava

1997, Studio 4 começava.

E a carreira sempre abrilhan-
tava.

A voz chegava longe, ela
dizia, por onde cantava Ângela
Maria?

Arthur e Ângela começa em
1998, parceria de música e de
vida

92 cidades, milhares de pes-
soas, por onde ficava conhe-
cida.

Onde agora vivia, nossa
amiga Ângela Maria?

Cantando, encantando, so-
nhando, como a cultura levaria?

Até que em 2019, para a
APC entraria

Que rumo agora sentia a
artista Ângela Maria?

Que linda esta homenagem
reconhecendo seu papel

De mãe que os anjos espe-
ram, quando vai chegando ao
céu

A esposa, cantora, já se
conhecia, e agora a mãe Ângela
Maria.

Há 32 anos, com Paulo
Henrique, tudo mudou

Há 27 anos, Maria Paula, e
já se encantou

Há 24 anos, com Mariana,
o amor se firmou

E até Tales, vai chegando e
se agregou.

Amor novo que sentia, mi-
nha comadre Ângela Maria

Todos vivem, é sempre as-
sim, na labuta de cada hora

No carinho, no aperto, cha-
mam a mãe sem demora

E ela mais do que esperta,
pede ajuda a Nossa Senhora

A cumade só não sabia
Que amor maior teria
Pra ensinar a amar, amou
Pra olhar sem ver a quem,

olhou
Pra sonhar o que há de

melhor, sonhou
Pra enfrentar o que vier,

enfrentou.
Mas Ângela descobriu em

2019
Quando o neto Kadu nas-

ceu
Que amar de verdade
Tinha um caminho só
Era simples, era lindo,
Era ouvir chamar de Vó.

CUMADE SÍLVIA MARIA

FERREIRA PESSOA RODRIGUES

19/05/2021

A Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso re-
abriu suas portas na manhã de
segunda-feira,24, após ficar
quase uma semana sem ativi-
dades para que o local passas-
se por um processo de dedeti-
zação contra a Covid-19. O
fechamento do local seguiu
recomendação da Vigilância
em Saúde após alguns funci-
onários e até um vereador te-
rem testado positivo.

Na volta das atividades em
que os servidores, assessores
e vereadores voltaram a utili-
zar as dependências do pré-
dio do Legislativo foi realiza-
da logo pela manhã uma reu-
nião com todos os trabalhado-
res local. Foram feitas dicas
e orientações aos funcionári-
os e vereadores sobre medi-
das de prevenção e proteção
a Covid-19.

Também foram realizados
esclarecimentos a respeito do
Decreto Municipal em vigor,

além dos recentes casos diag-
nosticados entre integrantes
da casa. Conforme informa-

Câmara de Paraíso
reabriu segunda-feira

ções o vereador Marcos An-
tônio Vitorino, continua em tra-
tamento contra a doença.
Juliana Montanhini, assessora
parlamentar do vereador
Juliano Carlos Reis, também
seguia hospitalizada.

Em comunicado divulgado
pela manhã a Assessoria da
Câmara noticiou a retomada
dos trabalhos. “Após uma se-
mana sem expediente para
higienização das dependênci-
as, estamos empenhados em
manter o máximo de seguran-
ça para todos que circulam na
nossa Casa Legislativa”, in-
formou.

Em seguida o informe do
Legislativo reforçou que “a
luta continua com todos jun-
tos contra o coronavírus”. A
sessão ordinária foi realizada
a partir das 17 horas.

Ascam

Vereadores e servidores voltam a utilizaras
dependências da Câmara que ficou uma

semana fechada para desinfecção da Covid-1

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 014/2021, Processo nº 0516/2021, Registro
de Preços nº 010/2021, Tipo Menor Valor Por Item. Objeto: Registro de
preços objetivando o fornecimento de máscaras de tecido 100% algodão,
termômetro digital com sensor, colchonetes, botas de borracha e produtos
de limpeza destinados ao preparo das Unidades Escolares para o retorno das
aulas presenciais, com entrega parcelada por um período de 12 meses, com
itens exclusivos para ME, EPP e MEI, itens de cota reservada para ME,
EPP e MEI e itens de livre participação. A abertura será dia 10 de Junho
de 2021, às 09:00 horas. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior,
Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35)
3539-7015, Ramal 7145, diariamente das 09:00 às 16:30 horas, onde poderão
ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 20 de
Maio de 2021. ROSIÉLY MESCÊS DE SOUZA VOLPE – Pregoeira.
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Entretanto
Renato Zupo *

DÉFICIT PRISIONAL
Recente estudo dá o país como o vigésimo sexto do mun-

do em número de prisões. É muito pouco – tínhamos que
prender mais. Se a posição brasileira no ranking refletisse
nossos problemas sociais intensos, estaríamos em um justo 
primeiro lugar em números absolutos. Não dá para prender
menos enquanto não diminuirmos diferenças sociais, educar-
mos melhor o povo e partirmos para uma modernização in-
tensa de leis penais e de sua aplicação através de um processo
penal mais efetivo, rápido e justo. Para que se tenha uma
ideia: estamos entre os dez países mais populosos do planeta,
somos o  quinto em tamanho. Ainda assim estamos distantes
de China e Estados Unidos, os campeões do ranking: a China
hoje com mais de dois milhões de encarcerados, os EUA qua-
se isto. A diferença entre eles e nós, além de ser numérica,
tem a ver com a segurança pública urbana: você anda tranquilo
pelas ruas de qualquer cidade chinesa à noite e crimes violen-
tos estão diminuindo vertiginosamente nos EUA, ano a ano,
em uma tendência que já perdura por duas décadas. Ou seja,
quanto mais prisões, mais segurança e menos crimes. A equa-
ção é simples. Chega dessa história de que prender bandido
nada resolve. Resolve sim. Não é a única solução, se o ambi-
ente carcerário não for humanizado e apto à ressocialização e
recuperação do criminoso. Tampouco servirá sozinho para
diminuir os índices de reincidência entre criminosos,  mas o
caráter intimidatório da pena (é inegável) é importante fator
para diminuir a delinquência, ainda hoje. E chega desse papo
furado de que faltam cadeias no Brasil e que nosso sistema
prisional está sucateado. Canso de ouvir isso, inclusive de
gestores públicos que detêm as chaves dos cofres estatais.
Se está sucateado, repare-se. Se faltam presídios, constru-
am-se novos. E em paralelo, pensemos como Pitágoras, edu-
quemos as crianças para não precisarmos punir os homens.
VITÓRIA AMARGA

Se as nações de primeiro mundo mantiveram escolas fe-
chadas em média 22 semanas ao longo da pandemia, nós do-
bramos esse número, o que é deplorável. Apesar dos profes-
sores terem se reinventado durante o Lockdown escolar, os
danos aos estudantes com a suspensão da atividade presencial
são gravíssimos e talvez irreversíveis. Inúmeros estados e
municípios brasileiros já retornaram às aulas híbridas sem
nenhum reflexo negativo na gestão da  contaminação pela
COVID 19 até aqui. O STF já disse que a competência para
regulamentar o abre-e-fecha da pandemia é dos municípios e,
juridicamente, não há hipótese de governos impedirem a rea-
bertura de escolas, o que é diferente de obrigar professores
ao retorno à regência de sala de aula. Isso cada entidade e
respectiva direção devem deliberar caso a caso.
COVAS.

Te ensinam no colégio que não havia oposição política nos
governos militares, o que é mentira. Ulisses Guimarães e Mário
Covas foram dois dos fundadores históricos do MDB, parti-
do de oposição durante os “anos de chumbo” (sic) Nenhum
deles, dentre muitos, foi torturado ou preso político simples-
mente por fazer oposição aos generais. O que não se tolerava
na época era a violência política de esquerda e, para ela, o
então estado brasileiro criou um remédio pior que a doença,
que foi a repressão política, mesmo assim direcionada àque-
les que colaborassem direta ou indiretamente com a esquerda
armada ou integrasse grupos guerrilheiros ligados ao comu-
nismo e que então praticavam terrorismo político no país.
Covas era um ideólogo e sempre foi respeitado por isto pelo
regime militar, idem Ulisses Guimarães, Tancredo Neves e
muitos outros. Bruno Covas, neto  do finado Mário, cresceu
em um ambiente político pródigo  de democracia graças aos
ensinamentos do finado avô, que também morreu de câncer.
Doença cruel. Vimos Bruno Covas definhar, tornando-se ca-
davérico, ainda assim lutando até o último momento não so-
mente pela sua vida, mas também cuidando da saúde da po-
pulação da maior cidade brasileira, São Paulo, comandada por
ele. Jovem, não merecia a morte precoce e debilitante que
sofreu. Perdemos todos nós com um político promissor. 
HOMOFOBIA

Dezessete de maio é o Dia Mundial do Combate à
Homofobia e à “LGBTfobia” (criaram mais este neologismo!).
Já disse aqui que não caibo em rótulo ou gaveta política algu-
ma porque tenho bandeiras que defendo à esquerda, conquanto
me considere um conservador. Uma destas bandeiras é o ca-
samento homoafetivo. Se gays e lésbicas pagam impostos e
geram renda, não tem porque lhes conceder menos direitos
do que a cidadãos heterossexuais, dentre eles o direito a des-
frutar da instituição do matrimônio civil. Desde sempre os
tribunais brasileiros reconhecem o direito contratual dos ho-
mossexuais que vivam uniões estáveis a todos os reflexos
econômicos desta união. Só recentemente, no entanto, se
permitiu aos gays o casamento como instituição, tal qual sem-
pre existiu entre pessoas de gêneros diferentes – certíssimo,
porque não podem existir cidadãos de segunda classe sob o
prisma constitucional  brasileiro. No entanto, começar a tra-
tar gays e lésbicas como se de louça fossem, criando-lhes
direitos e ferramentas de proteção como se fossem vulnerá-
veis socialmente, comparando-os a menores, silvícolas (índi-
os) e idosos em idade provecta, é criar um discriminador
novo e que vai de encontro à igualdade entre os indivíduos, o
que todos defendemos.
O DITO PELO NÃO DITO

“Acho que casamento gay é algo que deve ser feito entre
um homem e uma mulher.” (Arnold Schwarzenegger, ator e
político americano).

RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor

Colisão entre uma cami-
nhonete e um automóvel pou-
co depois de 14h00 desta se-
gunda (24/5), ocasionou uma
vítima na MGC 491 em São
Sebastião do Paraíso. Uma
equipe do Corpo de Bombeiros
atendeu à ocorrência.

O condutor de uma cami-
nhonete Chevrolet, placas de
Poços de Caldas, seguia sentido
São Sebastião do Paraíso,
Monte Santo de Minas, quando
Fiat Uno que vinha de uma
estrada vicinal não parou, e
tentou atravessar a pista.

Houve choque lateral da
caminhonete na traseira do
carro. O passageiro do Fiat
machucou-se e foi atendido
pelo Corpo de Bombeiros. O
estado de saúde da vítima não
foi informado.

Naquele trecho da rodovia

Colisão na MGC 491
deixa um ferido

Reprodução

já foram registrados alguns
acidentes, provocando víti-
mas fatais. Reivindicação para

a colocação de redutores de
velocidade e de radar tem sido
feita pela Câmara Municipal

de São Sebastião do Paraíso
reiteradas vezes, mas não foi
atendida.

A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso, por meio
da Vigilância em Saúde, dará
continuidade à vacinação con-
tra a influenza (gripe) em sis-
tema de drive-thru, no estaci-
onamento da Arena Olímpica,
a partir desta quarta-feira, 26,
quando serão imunizados os
idosos acima de 65 anos e na
quinta, 27, os acima de 60
anos. Será obrigatória a apre-
sentação do cartão de vacina-
ção.

A Prefeitura já realizou a
vacinação dos idosos acima de
70 anos e profissionais da edu-
cação. Também foi realizado

Prefeitura retoma vacinação
contra a gripe em Paraíso

o Dia D para a realização da
vacinação da primeira fase
campanha, em que foram imu-
nizadas as crianças de 6 me-
ses a 5 anos, gestantes,
puérperas e profissionais de
saúde.

É importante que, para ser
vacinado, a pessoa tenha res-
peitado o intervalo de 14 dias
entre a vacina da Covid-19 e
a da gripe, ou caso esteja pró-
ximo de tomar a segunda dose
da vacina da Covid, a orienta-
ção é esperar para que possa
ser imunizado contra a gripe
posteriormente.

Secom Pref. SSP

Nelson Duarte

O 2º Levantamento da Sa-
fra 2021 de café, divulgado
pela Companhia Nacional de
Abastecimento (Conab) nes-
ta terça-feira (25), traz uma
expectativa de produção de 49
milhões de sacas de café be-
neficiado.

O ciclo da cultura está em
andamento, inclusive com iní-
cio das operações de colheita
em muitas regiões produtoras.
A previsão sinaliza uma redu-
ção de 22,6% em comparação
à safra passada, que teve pro-
dução de 63,08 milhões de
sacas, considerada recorde
dentro da série histórica do
grão. A área estimada para
esta produção também deve
apresentar redução em rela-
ção a 2020 e atualmente está
em 1,8 milhão de hectares,
3,2% menor que a temporada
anterior.

Os efeitos fisiológicos ob-
servados em diversas regiões
produtoras neste ciclo, bem
como as condições climáticas
adversas registradas em mui-
tas localidades, influenciaram
diretamente nessa perspecti-
va. Essa influência se deu tan-
to na redução do rendimento
médio como na diminuição da

área em produção. Geralmen-
te esta redução já ocorre nos
ciclos de bienalidade negativa
devido à necessidade de tra-
tos culturais mais intensos nas
lavouras para recuperar o po-
tencial vegetativo das plantas.

Vale lembrar que o café é
uma das culturas que sofre os
efeitos da bienalidade, ou seja,
um ano a cultura produz um
maior número de frutos, o que
exige da planta mais nutrien-
tes. Como consequência, no
ano seguinte ela recompõe
suas estruturas vegetais e re-
servas, reduzindo sua produ-
ção.

A produção do café arábi-
ca está estimada em 33,4 mi-
lhões de sacas, uma diminui-
ção de 31,5% em comparação
ao volume produzido na safra
passada. Já a do conilon deve
chegar a 15,4 milhões de sa-
cas, um incremento de 7,9%
em relação ao resultado obti-
do em 2020.

PRODUÇÃO
REGIONAL

Em Minas Gerais a produ-
ção total de café está estima-
da em 23,3 milhões de sacas,
uma redução de 32,6% em

comparação ao volume total
colhido na safra anterior. O
café mais produzido no esta-
do é o arábica, que é mais in-
fluenciado pelos efeitos da
bienalidade negativa. 

No Espírito Santo a esti-
mativa de produção é de 13,63
milhões de sacas. São Paulo
deve alcançar a produção de
4 milhões de sacas de café,
indicando também uma redu-
ção em comparação ao resul-
tado de 2020. Na Bahia a pro-
dução será de quase 4 milhões
de sacas de café. Rondônia
deverá produzir 2,2 milhões de
sacas, enquanto o Paraná, 876
mil sacas de café beneficia-
do. Em seguida, vem o Rio de
Janeiro, com 235 mil sacas,
Goiás, com 212 mil sacas e
Mato Grosso, com 199 mil
sacas.

MERCADO
Em relação aos preços do

café, ao final de abril, as co-
tações de café arábica tipo 6,
bebida dura, média nacional,
tiveram uma variação anual
aproximada de 30% no acu-
mulado dos últimos 12 meses.
Já as cotações do café coni-
lon tipo 7, na região sudeste,

apresentaram uma variação
aproximada de 30% no acu-
mulado do período.

O aumento das exporta-
ções brasileiras de café em
2020 contribuiu para limitar a
oferta interna e sustentar os
preços domésticos no período.
Em 2021, observa-se a conti-
nuidade do cenário de expor-
tações aquecidas nos primei-
ros quatro meses, embora a
queda da produção a ser co-
lhida neste ano limite a dispo-
nibilidade de café para expor-
tação nos meses seguintes.
Especificamente sobre o âm-
bito externo, entre janeiro e
abril de 2021, o Brasil expor-
tou cerca de 15,8 milhões de
sacas de café, o que represen-
ta um aumento de 24,3% na
comparação com igual perío-
do de 2020.

Nesses primeiros quatro
meses de 2021 o valor total
das exportações brasileiras de
café chegou a 2 bilhões de
dólares, o que corresponde a
um aumento de 21,4% em re-
lação a igual período de 2020.
Neste período o Brasil expor-
tou café para mais de 120 pa-
íses.

(Gerência de Imprensa)

Conab estima produção de café
em 49 milhões de sacas
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A Rede Tonin oficializou
nesta terça-feira (25/5), junto
à Prefeitura de Porto Ferreira,
a construção da primeira loja
do atacarejo na cidade, duran-
te reunião entre o prefeito
Rômulo Rippa e o presidente
do grupo, Luiz Antônio Tonin.

A previsão é que as obras
terão início em dois meses e a
nova unidade varejista seja
concluída em até 150 dias.

A loja terá 5 mil m² e será
instalada na Avenida Cristo Re-
dentor com a Avenida Santa
Cruz. O local foi escolhido por
ser o setor de maior expansão
urbana da cidade e de fácil
acesso aos futuros clientes em
virtude das ligações viárias
existentes. Além disso, ficará
próximo ao futuro Parque Li-
near na área da antiga Fepasa.

O empreendimento terá in-
vestimento de R$ 25 milhões e
gerará 300 empregos. “Esta-
mos muito satisfeitos com a

Luiz Antônio Tonin (presidente da Rede Tonin), Rômulo Rippa (Prefeito de Porto Ferreira)
e Maria Lucia Baltieri (Secretária de Desenvolvimento Econômico e Turismo)

Divulgação

Rede Tonin anuncia
construção de superatacado

em Porto Ferreira
Grupo é um dos maiores do ramo de atacarejo do
interior de São Paulo e Sudoeste de Minas Gerais

vinda para Porto Ferreira e an-
siosos para começar nossas
operações na cidade, que nos
recebeu tão bem logo no início
das tratativas, com o prefeito
nos auxiliando a agilizar as di-
retrizes do projeto e enviá-lo à
Câmara dos Vereadores para
adequá-lo ao Plano Diretor do
município”, afirma o empresá-
rio.

 O prefeito Rômulo Rippa
salienta que “é uma grande sa-
tisfação para Porto Ferreira re-
ceber essa nova loja do Tonin,
pois será mais uma fonte de
geração de emprego e renda
para os ferreirenses. Como
Capital Nacional da Cerâmica
Artística e da Decoração, nos-
sa política de atrair investimen-
tos contempla todas as áreas
empresariais, uma vez que te-
mos um comércio e indústria
pulsantes, que são grandes
atrativos, além de nossa locali-
zação geográfica privilegiada”.

SOBRE A REDE TONIN
Fundada em 1962 pelo em-

presário Luiz Tonin, em São
Sebastião do Paraíso, a Rede
Tonin é uma empresa familiar
que já está na terceira geração
de diretores e tem forte atua-
ção no interior de Minas Ge-
rais e São Paulo. Atualmente, a
empresa opera 18 lojas nos for-
matos supermercado e cash &
carry (conhecido como “ata-
ca-rejo”, fusão das palavras
atacado e varejo) e emprega
aproximadamente 2.200 cola-
boradores. Está em processo
de expansão bastante acelera-
do e deve inaugurar, ainda em
2021, novas lojas em Araraqua-
ra, Pirassununga, Porto Ferrei-
ra, Jaboticabal, Bebedouro, São
Sebastião do Paraíso e mais
um Centro de Distribuição
(CD) em Jardinópolis para
atender lojas do Estado de São
Paulo. Nos próximos anos a
meta é chegar a 40 lojas.
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O deputado federal Emidi-
nho Madeira anunciou acordo
com a administração municipal,
segunda-feira (24/5), para fu-
turos investimentos no muni-
cípio.

“Fizemos uma ótima reu-
nião com o prefeito Marcelo
Moraes, vice-prefeito Dr. Da-
niel, chefe de gabinete Danilo,
vereador Luiz de Paula junta-
mente com a nossa amiga
Dilma Oliveira e demais auto-
ridades, onde alinhamos parce-
ria para investimentos em di-
versas áreas do setor público
em São Sebastião do Paraíso,
município dos mais importan-
tes da nossa região.

O prefeito Marcelo nos
apresentou projeto de constru-
ção de um ambulatório muni-

Emidinho Madeira garante
investimentos para Paraíso

FOTOS: Divulgação

cipal, tratamos do asfalto da
Guardinha, do recapeamento de
várias ruas da cidade, mais re-
cursos para a Santa Casa, veí-
culos para setor de saúde, pro-
grama Mais Genética, indica-
ção de recursos ao Gedor da
Silveira e entidades sociais
como lar dos idosos, APAE,
dentre outras ações como a
área cultural. Vamos trabalhar
juntos com o prefeito Marcelo
e o vice-prefeito Dr. Daniel, que
são pessoas sérias, gente do
bem, e assim viabilizarmos os
recursos necessários à  São
Sebastião do Paraíso.

Compromisso está firmado
e nosso mandato à disposição.
Não temos dúvida de que, tra-
balhando unidos, os resultados
aparecem em benefício de to-

dos.  Um grande abraço com
as bênçãos de Deus; Vamos em

frente!”, disse o deputado
Emidinho Madeira.

BRASÍLIA – A diretoria da
Agência Nacional de Energia
Elétrica (Aneel) aprovou, por
unanimidade, nesta terça-feira
(25/5), recurso apresentado
pelo presidente do Congresso
Nacional, Rodrigo Pacheco
(Democratas-MG), que proíbe
a Companhia Energética de
Minas Gerais (Cemig) de rea-
justar em 10,56% o valor da
conta de energia elétrica dos
mineiros em 2021. Pelo segun-
do ano consecutivo, o senador
mineiro conseguiu o congela-
mento da tarifa residencial no
Estado, que irá beneficiar 7,2
milhões de consumidores minei-
ros, especialmente neste perío-
do de pandemia da Covid-19.

Durante a reunião, na tarde
de hoje, Rodrigo Pacheco fez
uma defesa oral do recurso de
reconsideração de preço impe-
trado por ele na autarquia fe-
deral. Relator do tema na
Aneel, Efrain Pereira da Cruz
acatou em seu relatório, alinha-
do com a diretoria da Cemig, o
pedido de Pacheco. Na segun-

Aneel acata recurso de Rodrigo
Pacheco e barra aumento na

conta de luz dos mineiros
da-feira (24), o senador já ha-
via se reunido com Cruz, além
de Hélvio Neves Guerra e
Sandoval de Araújo Feitosa
Neto, outros dois diretores da
Aneel, na residência oficial do
Senado, para detalhar a impor-
tância da manutenção do veto
ao aumento.

“No ano passado, há exa-
tamente um ano, fiz essa mes-
ma sustentação oral no proce-
dimento e no processo de rea-
juste tarifário e, naquele instan-
te, tivemos o êxito da compre-
ensão geral da importância da
compensação de créditos da
Cemig em favor dos consumi-
dores de Minas Gerais. E rei-
tero aquele apelo feito, agora
para o reajuste a ser discutido
em 2021. Defendo que a Aneel
tenha essa sensibilidade políti-
ca, mas sobretudo, jurídica, de
reconhecer que esse crédito,
pertencente aos consumidores,
pode ser compensado nesse
instante do reajuste tarifário”,
declarou Rodrigo Pacheco.

Pelo cronograma, a revisão

anual da tarifa ocorreria na pró-
xima sexta-feira (28). Entretan-
to, Pacheco tem trabalhado,
desde o início do ano passado,
para que os R$ 6 bilhões de
créditos extraordinários que a
Cemig possui com o governo
federal sejam devolvidos aos
consumidores mineiros em for-
ma de desconto no valor da
conta de luz. A quantia seria
suficiente para cobrir um perí-
odo de quatro anos sem ne-
nhum reajuste nas tarifas de
conta de luz. Em 2020, a em-
presa estatal havia anunciado
que, para os primeiros doze
meses, R$ 714 milhões seriam
devolvidos por meio de des-
contos nas tarifas. Como o atu-
al pedido de Pacheco foi aca-
tado, a quantia deste ano, a ser
abatida, será em torno de R$
1,57 bilhão.

“Não faz sentido aumentar
em 10,56% a taxa de energia
elétrica durante o período de
crise sanitária. E isso ainda mais
quando se tem um crédito
bilionário a ser devolvido a

quem tem direito, que é o povo
de Minas Gerais. Isso faz toda
diferença para o consumidor.
Passamos por tempos difíceis
e quem mais precisa não pode
ser jamais esquecido. Continu-
aremos com o trabalho desse
processo perante à Aneel, con-
versando com quem tem o po-
der de decisão, a fim de fazer
com que a Cemig devolva in-
tegralmente os créditos que
pertencem aos consumidores
mineiros”, afirmou Pacheco.

ENTENDA
A ação da Cemig, que rei-

vindicou do governo federal o
crédito de R$ 6 bilhões, já tran-
sitou em julgado na Justiça Fe-
deral, ou seja, sem possibilida-
de de recurso, e tem efeito re-
troativo a setembro de 2003. A
decisão ocorreu em junho de
2019, quando a estatal conse-
guiu o direito de receber a
quantia bilionária referente à
restituição de valores pagos
indevidamente, em ICMS, pe-
los consumidores do Estado,
entre os anos de 2008 e 2011.

 POR ALEX RODRIGUES

Repórter da Agência Brasil - Brasília

O Ministério da Justiça e
Segurança Pública lançou, hoje
(25), uma campanha para co-
letar, voluntariamente, materi-
al genético de parentes de pes-
soas desaparecidas em todo o
país. O objetivo é abastecer o
Banco Nacional de Perfis Ge-
néticos e, por meio de exames
biológicos, auxiliar na eventual
identificação de desaparecidos.
Segundo o ministério, cerca de
80 mil pessoas desaparecem no
Brasil todos os anos.

O anúncio de lançamento da
Campanha Nacional de Coleta
de DNA de Familiares de Pes-
soas Desaparecidas acontece
no dia em que se celebra o Dia
Internacional das Crianças De-
saparecidas, mas as ações pro-
priamente ditas ocorrerão en-
tre 14 e 18 de junho, em todo
o território brasileiro, em locais
que serão anunciados pelas se-
cretarias estaduais de Seguran-
ça Pública.

Parentes de pessoas desa-
parecidas, preferencialmente de
primeiro grau (pai e mãe, filhos,
irmãos) ou pessoas com quem
a desaparecida tenha tido fi-
lhos, serão incentivadas a for-
necerem mostras do próprio
material genético, que é obtido
de forma indolor. Familiares e
pessoas próximas também po-
dem entregar itens pessoais
pertencentes à pessoa desapa-
recida, tais como escova de
dentes ou cabelo; óculos, apa-
relho ortodôntico; dente de lei-
te; aparelho de barbear; aliança
e outros objetos nos quais os
técnicos possam encontrar
material genético.

Criado em 2013, com o
objetivo principal de auxiliar
investigações criminais por
meio da perícia de material ge-
nético, o Banco Nacional de
Perfis Genéticos conta com
menos de 3 mil amostras ca-
dastradas de material genético
de parentes de pessoas desa-
parecidas. De acordo com o
ministério, o uso da tecnologia
de ponta pode ajudar na locali-
zação por meio da identifica-
ção de vínculo genético de pes-
soas encontradas com as ca-
dastradas no banco nacional.

"O lançamento desta cam-
panha, esta coleta [de material
genético], são fundamentais e
vai ajudar, mas não basta", dis-
se o ministro da Justiça e Se-
gurança Pública, Anderson
Torres, durante cerimônia rea-
lizada esta manhã, na sede do
ministério, em Brasília. "Não
temos mais tempo a perder. A
sociedade nos cobra uma ati-
tude em relação às pessoas de-
saparecidas, em especial às
crianças. De certa forma, é
uma omissão do Estado não se
fazer presente e não ajudar a
buscar estas pessoas, estas
crianças, e buscar minimizar o
sofrimento", acrescentou o

ministro, admitindo que o Es-
tado precisa ser mais "pro-ati-
vo", inclusive para orientar os
profissionais da segurança pú-
blica de todo o país a lidarem
de forma adequada com o pro-
blema.

COMITÊ GESTOR

Além do lançamento da
campanha, durante a cerimô-
nia foi instalado o Comitê
Gestor da Política Nacional de
Busca de Pessoas Desapareci-
das. Instituído por decreto em
fevereiro deste ano, o órgão
integrará a estrutura do Minis-
tério da Justiça e Segurança
Pública, mas será composto
também por representantes dos
ministérios da Mulher, Família
e Direitos Humanos; Cidadania
e Saúde, além de integrantes
indicados pelo Poder Judiciá-
rio, Ministério e Defensoria
Públicos, peritos criminais,
Conselhos Tutelares, Conse-
lhos de Direitos Humanos e
sociedade civil.

Entre as competências do
comitê destacam-se o monito-
ramento à implementação da
Política Nacional de Busca de
Pessoas Desaparecidas e o fo-
mento à cooperação entre o
governo federal, estados, Dis-
trito Federal e municípios para
o mapeamento e prevenção e
busca de pessoas desapareci-
das. O comitê também atuará
no desenvolvimento de estu-
dos, debates e pesquisa sobre
o tema, podendo apresentar
propostas de edição e de alte-
ração de atos legislativos e
normativos.

Ao discursar, a ministra da
Mulher, Família e Direitos Hu-
manos, Damares Alves, afir-
mou que o Brasil não sabe ao
certo quantas crianças desapa-
recem no país anualmente. Fato
que ela classificou como um
"absurdo".

"A primeira coisa que va-
mos fazer é descobrir quantas
crianças estão desaparecendo,
de fato, no Brasil. Só na Ilha
do Marajó [MA], todos os
anos, 1,5 mil crianças nascem
e não são registradas. Imagi-
nem em todo o país. Como
vamos saber quantas estão de-
saparecendo no Brasil se não
sabemos ao certo nem quantas
estão nascendo", comentou a
ministra, afirmando que o país
não pode mais "fechar os olhos"
para "algo tão sério".

"Ou a gente entende que as
crianças estão em risco no Bra-
sil, ou a gente entende que elas
estão em perigo no país. Não
dá mais para ficar apenas fa-
zendo discursos bonitos, criar
grupos de trabalho ou apresen-
tar excelentes propostas
legislativas que ficam anos tra-
mitando", declarou a ministra,
acrescentando que "eu sei,
mas, hoje, não tenho muito o
que celebrar".

(Agência Brasil)

Governo lança
campanha de

DNA para
encontrar pessoas

desaparecidas
Objetivo é abastecer o Banco
Nacional de Perfis Genéticos
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O mau funcionamento do
rim não dói, nem causa ne-
nhum mal estar extremo, prin-
cipalmente quando a perda de
função renal é gradativa. Afi-
nal, o corpo vai se adaptando
a essa perda. Vamos saber um
pouco mais de como é essa
disfunção e o que se sente em
cada uma das fases da doen-
ça. 

A essa disfunção renal de-
nominamos doença renal crô-
nica (DRC) é um conjunto de
sinais e sintomas que trazem
alterações  em todo organis-
mo e não somente no rim. E
ela se divide em estágios ba-
seados na capacidade do rim
em “filtrar” o sangue. Tro-
cando em miúdos, nossos rins
desempenhando suas funções
normais, é capaz de filtrar
cerca de 90-125 ml de san-
gue por minuto. 

O Estágio Inicial da DRC
compreende os Estágios  1 ,
2 e 3 A, a maioria dos pacien-
tes não apresenta sintomas ou
apresenta poucos sintomas
inespecíficos, o que dificulta
a detecção da doença. 

•  DRC estágio 1 tem fun-
ção normal filtra acima de 90
ml/ min, mas quem está nes-
se estágio possui algum fator
de risco seja ele perda de san-
gue ou proteína na urina, exa-
me de imagem renal alterado
ou resultado de biopsia alte-
rado.  Deve realizar segui-
mento dessas alterações de
maneira a impedir a progres-

são da doença. 
• DRC estágio 2 os rins fil-

tram de 60 a 89 ml/min e quem
está nessa fase ainda não tem
sintomas, e essa disfunção não
compromete o desempenho do
organismo. Nesse momento
deve-se priorizar o controle
dos fatores de riscos de modo
a frear o avanço da doença. 

• DRC estágio 3 A a taxa de
filtração é entre 45 a 59 ml/
min. 

Nesses primeiros estágios
da doença é muito importante
abrandar a progressão da DRC
e reduzir o risco de outras
complicações. Estilo de vida
saudável, alimentação especial
e uso adequado de medicações
para controle das causas da
DRC. 

No Estágio Final da doen-
ça, que compreende os estági-
os 3 B , 4 e 5 o funcionamento
dos rins sofre forte redução. Há
acúmulo do excesso de água e
resíduos (que chamamos de
escórias) no sangue, podendo
culminar na uremia, extremo de
intoxicação do organismo por
toda sujeira que o rim não joga
fora.

Neste estágio final é impor-
tante lançar mal de todos os
artifícios possíveis para abran-
dar a progressão até a insufici-
ência renal completa. 

• DRC estágio 3 b, o indi-
víduo nesse estágio apresenta
lesão renal moderada, com fil-
tração renal de 44 a 30 ml/ min.

• DRC estágio 4 o rim apre-
senta lesão avançada e filtra
apenas de  29 a 15 ml/ min. E
assim aparecem mais alguns
sintomas. Doença óssea, per-
nas inquietas, coceira pelo cor-
po, inchaço nas pernas e em
torno dos olhos e anemia. Com
a anemia grave aparecem tam-
bém perda de apetite, cansaço,
dificuldade em se concentrar,
falta de ar, palidez da pele e
mucosas, dor nas pernas. Este
já um é um estágio crítico, pré
dialítico.  

Deve-se analisar algumas
situações específicas importan-
tes deste estágio. Há pacientes
que já iniciarão tratamento re-
nal substitutivo nele, de acor-
do com suas condições. São

Já ouviu falar em doença renal?
elas desnutrição, doença renal
subjacente, sintomas urêmi-
cos, o diabético também ge-
ralmente inicia o tratamento de
substituição renal com taxa de
filtração inferior a 20, dentre
outras situação. Todas elas in-
dividualizadas. 

• DRC estágio 5, neste a
taxa de filtração é menor que
15 ml de sangue por min. E o
rim não é mais capaz de de-
sempenhar suas funções bá-
sicas. Tem-se então a doença
renal terminal ou dialítica.
Agora é necessário optar por
uma terapia renal substitutiva,
uma alternativa de tratamento
para esses rins que não fun-
cionam mais seja ela hemo-
diálise, diálise peritoneal ou
transplante renal.

Descobri que estou no es-
tágio final da doença e agora?

Agora iniciou uma nova
fase em sua vida! Apesar de
parecer assustador estar no
estágio final dessa doença,
apenas seus rins perdem as
funções, não você! E a boa
notícia é que o rim é atualmen-
te o único órgão do corpo
humano que as máquinas con-
seguem substituir. 

E a partir de agora terá de
recorrer a um desses trata-
mentos, seja hemodiálise,
diálise peritoneal ou transplan-
te renal, além de mudar algu-
mas coisas em sua rotina e
perceber que é possível sim
viver bem, com plenitude e
felicidade essa nova fase.

Visitem regularmente seu
médico de confiança e realize
exames periódicos para avali-
ar seu funcionamento renal.
Principalmente se for diabéti-
co ou hipertenso, que são as
duas principais causas de mal
funcionamento renal. Cuidem-
se! É possível viver bem e
saudável com suas doenças
crônicas. 

DRA LETICIA DE OLIVEIRADRA LETICIA DE OLIVEIRADRA LETICIA DE OLIVEIRADRA LETICIA DE OLIVEIRADRA LETICIA DE OLIVEIRA
Médica Nefrologista

e Clínica Médica
Lucano Clínicas

Rua Ten. José Joaquim, 555 - Centro
Contatos: (35) 53531-2607

(35) 3531-4723
(35) 99962-8094

Dra Leticia de Oliveira
Médica Nefrologista

e  Clínica Médica
Lucano Clínicas

Espaço Saúde
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1700

TERRENOS – VENDE-
SE: No bairro Alto Paraíso,
rua Joaquim Rodrigues
Sobrinho, lotes 20 e 21
Quadra H, com 250 m2.
cada lote. Informações
com Carol pelo tel. (35) 9
9126-4165.

• TERRENO: vendo, no
bairro Nascente do Paraí-
so, nivelado. R$ 55 mil.
Pego Fiat Uno de até R$ 25
mil na base de troca. Tra-
tar 3558-1741 com Paulo

• VENDE-SE CASA E
EU QUERO VENDER:
Casa bem localizada, 3
quartos, 3 suítes (1 suíte
com banheiro de hidro-
massagem), banheiro so-
cial, aquecedor solar, inter-
fone, portão eletrônico, ga-
ragem para 4 carros. Tra-
tar direto com o proprietá-
rio 98871-4757 (ESTUDO
TROCA)

• CASA ALUGA-SE: Na
rua João de Almeida Paula,
46, Mocoquinha, 2 quartos,
sala, cozinha, banheiro,
garagem não coberta. Tra-
tar Tel. 99167-4154 ou
99120-8252

• VENDO APARTA-
MENTO EM FRANCA:
vendo no edifício 3 Colinas,
no centro, próxima a Cate-
dral e praça Central. Tratar
16 99634-2220

• TERRENO VENDE-
SE JARDIM DAS PAI-
NEIRAS - LOTE 47 (PLA-
NO): Rua Francisco Sales
Ferreira, àrea = 564,07 m²,
R$ 280.000,00. Aceita pro-
posta. Fone: 99817-5284
Dennys

• APTO EM RIBEIRÃO
PRETO: no Jardim Pa-
ulista. Aluga-se. Exce-
lente localização a 100m

IMÓVEIS

da Av. Meira Junior. Com
3 quartos, sendo uma
suíte. Ar condicionado.
Armários em todos os
quartos, na copa e na
cozinha. Garagem com
portão eletrônico. Prédio
novo, apartamento impe-
cável. Detalhes via wha-
tsapp (35) 99970-3311

• ALUGA-SE APTO DE
3 QUARTOS: suíte com
hidro, varandas com
blindex, armários, 150m²
no centro da Paraíso. De-
talhes 99970-3311

• VENDEM-SE LOTES
EM CONDOMÍNIO FE-
CHADO: lotes de 2000 m²
cada, em condomínio fe-
chado. Infraestrutura em
estágio avançado. Área de
lazer pronta para uso co-
mum aos condôminos
com piscina, salão de fes-
tas e churrasqueira. A
500m da entrada do aero-
porto de Paraíso. Detalhes
99970-3311 (Whatsapp)

• TERRENO NO CEN-
TRO: VENDE-SE, todo
murado, com calçada,
plano, ótima localização,
próximo 700mts. Da Igre-
ja Matriz. Na rua Tenen-
te José Joaquim. Tratar
99975-0101

• CHÁCARA NAS 3
FONTES: aluga-se, ba-
rato, ótimo casarão ava-
randado do lado do Ter-
mas Clube. Tratar 99974-
2305

• CASA- VENDE-SE: na
rua Virgílio Zanin, n.º 190
São José I, em São Sebas-
tião do Paraíso. Sala, cozi-
nha, 3 quartos sendo 1 su-
íte, área de serviço, gara-
gem. Tratar pelo tel. (35)
99161-9161 com o propri-
etário.

DIVERSOS
EXCELENTE OPORTUNIDADE PARA ADQUIRIR SUA CASA PRÓPRIA!

AGENDE JÁ SEU HORÁRIO DE VISITA.
 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967

TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats

TERRENOS A VENDA:

PQ. BELVEDERE R$ 55.000,00 - Cód.: 3790
Área: 200m²  VALOR E METRAGEM UNITÁRIOS.  SÃO 04 LOTES JUN-
TOS.

ALTO BELA VISTA R$ 55.000,00 - Cód.: 3491
Área: 225m²

CALIFÓRNIA GARDEN 2 R$ 90.000,00 - Cód.: 3534
Área: 250m²

JD. AMÉRICA VII R$ 100.000,00 - Cód.: 2779
Área: 250m²

JD. COOLAPA R$ 230.000,00 - Cód.: 3137
Área: 440m²

JD. DAS ACÁCIAS R$ 48.000,00 - Cód.:2429
Área: 250m²

CENTRO R$ 550.000,00 - Cód.:422
Área: 900m²

JD. ITAMARATI R$ 60.000,00 - Cód.: 3062
Área: 265m² TEM INTERESSE EM COLOCAR ESSE TERRENO COMO
PARTE DE PAGAMENTO NA COMPRA DE OUTRO NO MEDITERRANÉE,
CALIFÓRNIA GARDEN.

MORUMBI R$ 53.000,00 - Cód.: 242
Área: 280m²

COND. JD. DE ATHENAS R$ 350.000,00 (CADA) - Cód.: 3755
Área: 450m² (CADA) SÃO 02 LOTES JUNTOS METRAGEM E VALOR
UNITÁRIOS.

PORTAL DOS IPÊS R$ 120.000,00 - Cód.: 3774
Área: 300m²  MURADO

JD. MEDITERRANÊE II R$ 140.000,00 - Cód.: 3737
Área: 360m²

RESIDENCIAL VALE DO OURO R$ 150.000,00 - Cód.: 3213
Área: 445m²

SANTA TEREZA R$ 35.000,00 - Cód.: 1872
Área: 321m²

CHÁCARAS A VENDA:

COND. CAMPO ALEGRE R$ 530.000,00 - Cód.: 3797
Área: 2.250m²
ACEITA IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO. 03 DORMITÓRIOS,
SENDO 01 SUÍTE, SALA, COPA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA
DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 02 CARROS. CASA COM AQUECIMENTO
SOLAR. COZINHA EXTERNA COM FOGÃO À LENHA COM WC E PISCI-
NA.

COND. CAMPO ALEGRE R$ 230.000,00 - Cód.: 3792
Área: 2.250m². TERRENO EM EXCELENTE LOCALIZAÇÃO.

COND. CAMPO ALEGRE R$ 420.000,00 - Cód.: 3793
Área: 2.250m². ACEITA CASA EM S.S. DO PARAÍSO COMO PARTE DE
PAGAMENTO. CASA COM 02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEI-
RO, DESPENSA E LAVANDERIA. ÁREA DE LAZER COM PISCINA. PO-
MAR, PARCIALMENTE MURADA.

COND. CAMPO ALEGRE R$ 750.000,00 - Cód.: 3627
Área: 4.500m²
ACEITA TROCA POR CASA EM S.S. DO PARAÍSO. CASA COM 03 DOR-
MITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE + 01 SUÍTE EXTERNA, SALA, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, VARANDA. ÁREA DE LAZER
COM PISCINA AQUECIDA E HIDROMASSAGEM. CHÁCARA PARCIAL-
MENTE MURADA, GRAMADA E COM POMAR.

COND. CAMPO ALEGRE R$ 600.000,00 - Cód.: 3316
Área: 2.250m²
CHACARA COM POMAR PRODUZINDO, CAMPINHO DE FUTEBOL, PIS-
CINA, TODA CERCADA, GRAMADA. 2 CASAS: CASA 01 : 3 QUARTOS
SENDO UMA SUÍTE, BANHEIRO SOCIAL, BANHEIRO EXTERNO, SALA,
COPA, COZINHA, LAVANDERIA E CHURRASQUEIRA COM FORNO E
FOGÃO A LENHA.TODA A VARANDADA CASA 2: 3 QUARTOS, BANHEI-
RO SOCIAL INTERNO, BANHEIRO SOCIAL EXTERNO, SALA, COPA E
COZINHA, PISCINA, CAMPO DE FUTEBOL, CHURRASQUEIRA COM
FORNO E FOGÃO A LENHA. TODA AVARANDADA.

COND. CAMPO ALEGRE R$ 180.000,00 - Cód.: 3640
Área: 2.475m²

APARTAMENTOS A VENDA:

JD. MEDITERRANÊE I R$ 300.000,00 - Cód.: 3798
Área útil: 78m²
02 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, 01 DORMITÓRIO COM ARMÁRIO E
ESCRIVANINHA, SALA COM PAPEL DE PAREDE PAINEL E RACK, COZI-
NHA PLANEJADA, COM LINDO ESPELHO,  BANHEIRO SOCIAL, JD. DE
INVERNO E CORREDOR. PORCELANATO. 02 VAGAS DE GARAGEM.

JD. EUROPA R$ 150.000,00 - Cód.: 3019
Área útil: 70m²
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SER-
VIÇO, PISO FRIO, 01 VAGA DE GARAGEM.

VL. RADAELI R$ 190.000,00 - Cód.: 2442
Área útil: 55m²
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
PORCELANATO, TETO REBAIXADO COM LUZES DE LED. 01 VAGA DE
GARAGEM. RECÉM CONSTRUÍDO.

CENTRO R$ 420.000,00 - Cód.: 2516
Área útil: 118m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA PARA 2 AMBIENTES, COZI-
NHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, DESPENSA COM WC, 1 VAGA
DE GARAGEM.

LAGOINHA R$ 390.000,00 - Cód.: 3284
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL,ÁREA DE SERVIÇO COM WC,LAVANDERIA. GARAGEM PARA 1
CARRO.

S. JOSÉ I - Cód.: 3588
PRIMEIRO CONDOMÍNIO CLUBE DE S.S. DO PARAÍSO.
PLANTAS DE 54M2 A 74M2, A PARTIR DE R$ 200.000,00.
PREVISÃO DE ENTREGA: 2022. PRÉDIO COM: ACADEMIA, PISCINA
COM HIDROMASSSAGEM, SAUNA INTEGRADA, BRINQUEDOTECA,
PLAYGROUND KIDS, SALÃO DE FESTAS COM LOUNGE, 02 ESPAÇOS
GOURMET. 02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
LAVANDERIA, SACADA, 01 VAGA DE GARAGEM.

IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO:

CENTRO R$ 1.100,00 - Cód.: 1056
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUITE, SALA, COPA, COZINHA, BANHEI-
RO SOCIAL,ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM 01 CARRO, PORTÃO
ELETRICO, 01 SALA EXTERNA.

SAN GENARO R$ 900,00 - Cód.: 3787
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SO-
CIAL, ÁREA DE SERVIÇO E GARAGEM PARA 02 CARROS. LAJE E PISO
FRIO. CASA DOS FUNDOS: 02 DORMITÓRIOS, COZINHA, BANHEIRO E
ÁREA DE SERVIÇO. LAJE E VERMELHÃO (ENTRADA PARA MOTO).

JD. PLANALTO R$ 750,00 - Cód.: 3783
03 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SER-
VIÇO E GARAGEM PARA 01 CARRO (DESCOBERTA).

VL. SÃO PEDRO R$ 650,00 - Cód.: 3782
PAVIMENTO INFERIOR: GARAGEM P/ 02 CARROS. PAVIMENTO SUPE-
RIOR: 03 DORMITÓRIOS, SALA, COPA-COZINHA, DESPENDA JUNTO A
COZINHA, 02 BANHEIROS, ÁREA DE SERVIÇO, MIRANTE.

VL. VERDE R$ 650,00 - Cód.: 2275
3 DORMITÓRIOS COM ESPAÇO PARA CONSTRUIR O BANHEIRO DA
SUÍTE, AMPLA COZINHA, SALA, BANHEIRO SOCIAL COM PRÉ-DISPO-
SIÇÃO PARA AQUECIMENTO SOLAR, ENTRADA DE GARAGEM P/ VÁ-
RIOS CARROS. LAJE E PISO FRIO, CERCA ELÉTRICA. QUARTOS COM
VENEZIANAS, VIDROS TEMPERADOS (BLINDEX) NA COZINHA, SALA
E BANHEIRO.

TERRENO VENDE-SE
JARDIM DAS PAINEIRAS

- LOTE 47 (PLANO) -
Rua Francisco Sales Ferreira, àrea =
564,07 m², R$ 280.000,00. Aceita pro-
posta. Fone: 99817-5284 Dennys

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos
difíceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o
que acontecera. E.S.M.

VENDE-SE IMÓVEL
OPORTUNIDADE ÚNICA

AV. ZEZÉ AMARAL,
TRATAR COM O PROPRIETÁRIO.

TELEFONE: (35) 98898-4941

TERRENOS
VENDE-SE

No bairro Alto Paraíso, rua Joaquim Rodrigues Sobrinho,
lotes 20 e 21 Quadra H, com 250 m2. cada lote.
Informações com Carol pelo tel. (35) 9 9126-4165.

• ÁRVORES RARAS: Je-
quitibá Rosa e Pau Brasil
R$ 30,00 cada. Tratar c/
Paulo (35) 9 9211-9073

• VENDO TELA SOLDA-
DA PARA CONSTRUÇÃO
CIVIL: painel de 2x3m
15x15 cm x 3,40mm e pai-
nel 2.45x6,0m 10x10 x 4,2
mm. Tratar 99225-8510

• PODAS DE ÁRVORES
E JARDINS RESIDÊNCIAS:
falar com Emanoel – zap
98831-8380

• PROFESSORA PRIS-
CILA: aulas de reforços de
Matemática para ensino
fundamental anos finais,
ensino médio,  ensino supe-

rior, concursos públicos e
vestibulares. 99907-3718

• DINHEIRO ANTIGO:
Compro, notas/cédulas an-
tigas, cruzeiro e cruzados.
Tratar (35) 98868-6720 –
Antonio.

• IMPRESSORAS –
COMPRA E VENDO: usa-
das laser e jato de tinta.
Tratar fone 3558-5492.
Fazemos manutenção
preventiva e corretiva.
Técnico especializado.
ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMEN-
TO: e transportes de cães.
Tratar 3558-1404 / 9851-
1442 falar com Nilson.

OPORTUNIDADES

• CUIDADORA DE IDOSOS:
COM PRÁTICA, COM RE-
FERÊNCIA. TRATAR
99931-7383 – REGISLENE

• CUIDADORA DE IDOSOS:
profissional com experiên-
cia, disponibilidade 24 ho-
ras atendimento em Paraí-
so, falar com Ana Maria (16)
99192-7800 zap (ÉTICA,
RESPEITO E CONFIANÇA
PARA CUIDAR DEQUEM
VOCÊ AMA!)

• DONA CIDA CUIDADORA
DE IDOSOS: Tenho experi-
ência e ótimas referências.

Cuido com muito amor. Pre-
ciso trabalhar! Whatsapp
(35) 99811-6866.

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e
experiência. Com mais de
10 anos neste importante
trabalho Social e Humanitá-
rio. Cidinha fone 99917-
4260 durante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade
e econômica. Tratar Rua
Francisco Bruno, 100 ou
pelos fones 3531-8747 ou
99103-5441 André Bozeli

VEÍCULOS

• JEEP COMPASS LIMITED: vendo, Compass 2.0 4x2,
2018, flex, branco, 26.800 km, único dono, revisões
concessionária, doc. 2021 emitido e impecável. R$
119.900,00. Fone: (35) 99966-6900

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones

3533533533533531-81-81-81-81-877777444447 ou 997 ou 997 ou 997 ou 997 ou 991111103-503-503-503-503-5444444444411111
ANDRÉ LUIZ BOZELI
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Descubra formas de
neutralizar a negatividade

dos outros em sua vida

Ao longo da vida nos deparamos com indivíduos de di-
versos perfis. Cada vez mais estamos interagindo, seja pes-
soalmente ou através das mídias sociais; fato este que, fi-
camos mais expostos aos diversos tipos de pensamentos e
energias. Por mais que seja natural que todos enfrentem
dias de mais ânimo ou desânimo, existem aqueles que se
mostram mais frequentemente em um estado do que outro.
Lidar com pessoas negativas é um tanto quanto delicado,
pois precisamos cuidar para que a negatividade delas não
nos afete. Entretanto, como continuar se relacionando no
mundo sem absorver comportamentos e pensamentos ne-
gativos das outras pessoas?  É possível se relacionar com
pessoas negativas sem entrar na mesma frequência que
eles? Entretanto, para conseguir isso é preciso se blindar e
manter a sua mente convicta em relação às suas crenças e
objetivos.

Inicie, desviando o foco da conversa, ou seja, sem ser
agressivo ou indiferente, tente mostrar que todas as situa-
ções podem ter um lado bom; e que, pensar positivamente
poderá atrair “coisas” boas, pois quando se perde tempo
reclamando, também se perde a oportunidade de usar este
tempo para resolver a questão. Dessa maneira, sempre que
a pessoa negativa do seu convívio começar a remoer um
problema, fale sobre as possíveis soluções. Não absorva a
energia destas pessoas; apesar de sermos vulneráveis a
esta influência toxica. Fato que ocorre de forma inconsci-
ente, mas que devemos corta-lo. Ter consciência e esco-
lher não absorver esse tipo de energia é o “pulo do gato”.
Evite ficar próxima de pessoas que lhe fazem mal; que lhe
deixam carregada. Pessoas negativas têm o poder de mo-
nopolizar seu tempo e trazer o que que há de pior em você.
Não permita que elas roubem seu tempo e energia. Caso
você não consiga mudar a mentalidade dela incentivando
assuntos e posturas mais leves, então, esta pessoa real-
mente te causa mal-estar, neste caso, vale repensar a ami-
zade. Procure estar em contato com pessoas positivas e
que mantenham você em equilíbrio. Assim como pessimis-
tas e amargos te afetam, pessoas de alto astral, impactam
positivamente o seu comportamento. Identifique quem são
essas pessoas na sua vida e tente passar um tempo mais
regular com elas, seja para tomar um café, um almoço rá-
pido ou até para fazer companhia no supermercado.

Em um mundo já tão difícil, decida não deixar as pesso-
as e pensamentos negativos determinar como você pensa,
sente e se comporta. Mantenha-se no controle, foque seu
tempo e seja sempre a sua melhor versão. Sua saúde e
sanidade em primeiro lugar.

RECEITAS DO GUARI
FILÉ DE PEIXE À DELÍCIA

INGREDIENTES
1 kl de filé (garoupa ou badejo)
½ kl de camarões miúdos
2 colheres de alcaparra
100 gr. champignon cortado miúdo
200 gr. manteiga com sal
1 litro de leite
1 kl de batata graúda cozida para purê
1 pimentão verde, cortado miúdo
1 cebola graúda, cortada miúdo
½ copo de azeite de oliva,
3 dentes de alho amassados
2 folhas de louro, 1 maço de cheiro verde
1 copo de leite de coco, 1 limão
1 colher grande de azeite de dendê
6 bananas prata, cortadas ao meio
Farinha de trigo, ovo, queijo ralado

MODO DE PREPARO
Tempere os filés com o alho amassado, azeite e
suco de 1 limão. Passe na farinha de trigo e em
seguida no ovo batido. Frite em gordura bem
quente. Após cozidas, amasse as batatas. Bate jun-
tamente com manteiga e vá adicionando leite até
dar o ponto. Depois salpique queijo ralado. Fazer
o molho com todos os ingredientes e regar os fi-
lés. Salpique com cheiro verde. Decore o prato
com bananas fritas. Sirva com o purê e arroz bran-
co. Prato pronto, bom apetite.

A decisão do Copom (Co-
mitê de Política Monetária) de
elevar a taxa básica de juros,
em março deste ano, marcou
uma nova era da política mo-
netária. Na ocasião, em respos-
ta à escalada dos riscos fiscais,
do câmbio e da inflação, o Ban-
co Central aumentou em
0,75% a taxa Selic – o primei-
ro aumento desde julho de
2015. Neste mês, o Copom re-
alizou novo aumento de 0,75%
na Selic, que ficou em 3,50%
ao ano. Esse movimento acon-
tece porque a pressão inflaci-
onária dos últimos meses afe-
tou os preços dos combustí-
veis, alimentos e diversas com-
modities. Além disso, outros
fatores como a dinâmica de
preços do câmbio, a evolução
da pandemia e o risco fiscal
também contribuíram com o
cenário.

Nos próximos meses, deve-
mos observar novos aumentos,
já que a persistência dos altos
patamares de preços surpreen-
deu o mercado e trouxe a sua
projeção de inflação para 5% em
2021, bem próxima de estourar
a meta para o período, que é de
5,25%. Todo esse movimento
influencia diretamente uma sé-
rie de investimentos que tem
rendimento atrelado à Selic, ge-
rando novas oportunidades de
rentabilizar o seu dinheiro.

BAIXO RISCO
E LIQUIDEZ

A renda fixa pós-fixada ao
CDI (Certificado de Depósito
Interbancário), modalidade de
investimento mais conservado-
ra e com foco na defesa de
patrimônio, passa a ter maior
rentabilidade. Já os investimen-
tos pré-fixados ao CDI, podem
ser uma opção interessante em
função da previsibilidade em
relação ao retorno, mas vale
ficar atento à projeção da Selic
para o final do período de in-
vestimento na hora de consi-
derar esta opção. Já investido-
res que buscam baixo risco e
um rendimento superior ao da
poupança encontram no RDC
(Recibo de Depósito Coopera-
tivo) uma ótima opção.

Em termos de risco, o au-
mento da Selic tem potencial

de elevar o custo do serviço da
dívida de empresas – os juros
pagos no empréstimo. Este é
um ponto de atenção para in-
vestimentos de renda fixa atre-
lados a Crédito Privado. Por
esse motivo, é de grande im-
portância uma análise detalha-
da antes de investir nessa mo-
dalidade. Modalidades mais
conservadoras como a poupan-
ça podem ser uma alternativa
para formação de reserva de
emergência e liquidez imedia-
ta. A poupança pode não ren-
der muito atualmente, mas a
rentabilidade é certa a cada mês
de aniversário e o investimen-
to tem o benefício de não so-
frer cobrança de imposto de
renda. Além disso, no Sicredi
os associados contam com a
possibilidade de ter o benefí-
cio de um rendimento adicio-
nal a partir da distribuição de
resultados de sua cooperativa.

ATENÇÃO COM A
RENDA VARIÁVEL

Apesar da Selic não afetar
diretamente os investimentos
em renda variável, seus refle-

ALTA DA SELIC:
Aumento da taxa gera novas opções

de retorno com investimentos

xos na economia podem, por
exemplo, afetar as aplicações
em ações. Ao aumentar a Selic
algumas das consequências
são o encarecimento do crédi-
to imobiliário e a diminuição do
consumo. Neste cenário, estes
fatores impactam ações de
empresas que atuam no mer-
cado imobiliário ou de consu-
mo discricionário (lazer, ves-
tuário, hotéis, restaurantes,
entre outros). Os efeitos, no
entanto, são sentidos a médio
prazo. Para investir em renda
variável é fundamental que seja
realizado um monitoramento de
cenário para encontrar as me-
lhores oportunidades e identi-
ficar riscos que impactem o
setor ou a empresa listada pre-
tendida. Se você não é habitu-
ado a acompanhar esses mo-
vimentos, é importante contar
com o auxílio de um especia-
lista que acompanhe constan-
temente o mercado.

Em qualquer aplicação é
crucial que a opção seja ade-
quada ao perfil do investidor.
Antes de decidir investir em
produtos atrelados ao CDI,

abrir mão da liquidez ou apli-
car em ações, fundos multimer-
cado ou qualquer outra moda-
lidade, é preciso fazer alguns
questionamentos. Pontos como
tolerância ao risco, urgência do
dinheiro e entendimento do pro-
duto devem ser levados em
consideração. A partir das res-
postas busque entender qual é,
de fato, o seu perfil de investi-
dor.

Independentemente de ter
muitos ou poucos recursos
para aplicar, a diversificação de
portfólio deve ser levada em
consideração. Essa flexibilida-
de permite obter rentabilidade
em diferentes cenários e miti-
gar os riscos de concentrar
recursos em um único tipo de
investimento. Nesse sentido, o
Sicredi conta um portfólio com
diversas opções de que aten-
dem todos os perfis de investi-
dores e cria soluções para que
a composição de carteira seja
mais fácil para quem investe.
Recentemente, por exemplo,
lançamos três novos fundos de
investimento que se adequam
diretamente ao perfil, deixan-
do a diversificação da carteira
à cargo da equipe gestora do
fundo. São produtos acessí-
veis, nos quais é possível rea-
lizar aplicações a partir de RS
1,00 e, em breve, estarão dis-
poníveis para todos os associ-
ados do Sicredi.

Por fim, antes de investir,
considere produtos de institui-
ções com solidez financeira e
que sejam bem avaliadas nas
principais agências de classifi-
cação de risco do mercado e
ofereçam um atendimento pró-
ximo com equipes à disposição
para auxiliar a lidar com as apli-
cações de forma simples e res-
ponsável. Investimentos feitos
em cooperativas de crédito for-
talecem as economias locais e
contribuem com o desenvolvi-
mento das regiões em que es-
tão presentes. O cooperativis-
mo tem se consolidado cada
vez mais como uma alternati-
va para investimentos e tam-
bém como um modelo susten-
tável que gera valor para os
associados, colaboradores e
comunidade.

Raíza Goi Borba

Por Dionatan Severo, gerente de Produtos de Investimento e Previdência do Sicredi

Dionatan Severo

Divulgação

Flávio Roscoe

Imagine as ações que você
realiza nas 24 horas do seu dia
– quando está com sua famí-
lia, trabalhando, dormindo, ou
mesmo quando está em curso
uma grave crise de saúde. Verá
que em praticamente 100%
delas a indústria está presente,
sempre contribuindo para su-
prir suas necessidades e asse-
gurar melhor qualidade de vida
para a sua família, vizinhos e
amigos.

Na semana deste 25 de
maio, Dia da Indústria, celebra-
mos a essencialidade do setor
e o trabalho incansável de mi-
lhões de brasileiros que, mes-
mo quando muitos têm que fi-
car em casa, seguem firmes na
missão de produzir itens pri-
mordiais para a manutenção da
vida como  conhecemos hoje.
A data foi criada pelo então pre-
sidente Juscelino Kubitscheck,
em 1957, para homenagear e
registrar o nascimento da mo-
derna indústria brasileira e a
chegada ao país da indústria
automobilística. Tempo em que
o nosso país crescia “50 anos
em 5”.

Em Minas Gerais temos ra-
zões especiais para comemo-
rar esta data, que focaliza o
mais importante setor econô-
mico e social do estado, cujo

• Dos Leitores •
A indústria está... em tudo!

desempenho positivo resulta de
uma obra solidária e coletiva,
realizada em todas as regiões
do nosso território por cidadãos
que abraçam a causa da indús-
tria como profissão, por acre-
ditarem em sua força como ins-
trumento de geração de desen-
volvimento e em seu poder
como fator decisivo de trans-
formação e inclusão social. E
o fazem mesmo com todos os
riscos inerentes à própria ati-
vidade empreendedora,
potencializados por incertezas
políticas e jurídicas que só exis-
tem aqui, em nosso país.

Somos um setor pujante,
representado, em Minas Ge-
rais, por mais de 130 sindica-
tos empresariais e mais de 80
mil empresas. Formamos, jun-
tos, a FIEMG. E trabalhamos
para defender os interesses le-
gítimos das empresas e para
assegurar que elas, com os
bens e serviços que produzem,
atendam com efetividade às
demandas e aspirações da so-
ciedade.

Com o seu trabalho, esses
homens e mulheres, dirigentes
de sindicatos e empresas, co-
locam a indústria em todos os
momentos da vida das pesso-
as. Desde quando acordam em
suas casas (indústria da cons-
trução civil), tomam o seu café
(indústria do café e panifica-
ção, indústria alimentícia), ves-

tem suas roupas para trabalhar,
passear ou ficar em casa (in-
dústria têxtil, do vestuário, cal-
çados, bolsas, joias e bijuteri-
as), quando começam a traba-
lhar, usando os seus computa-
dores, suas mesas, suas cadei-
ras, seus telefones, tablets (in-
dústria eletroeletrônica, da
informática, de móveis). Segue
o dia e segue a indústria na vida
de todos nós até o encerramen-
to das atividades para o mere-
cido descanso – no cinema,
comendo sua pipoca, toman-
do seu uísque, sua cerveja ou
sua cachaça que Minas Gerais
produz tão bem (indústria do
audiovisual, alimentícia, de be-
bidas). Mesmo à noite, enquan-
to dormimos, a indústria tá lá:
colchão, cama, vestuário, al-
gum medicamento para quem
precisa e a luz que é apagada
depois de iluminar o dia inteiro
de cada um de nós.

Mas a indústria é mais – e
vai além. O Produto Interno
Bruto de Minas Gerais (PIB-
MG), que inclui todas as rique-
zas produzidas dentro das fron-
teiras do estado, chegou a R$
142,8 bilhões em 2018, repre-
sentando 26,5% do PIB total
do estado. O setor industrial
mineiro é, também, importan-
te gerador de emprego e ren-
da: são 1.141.944 trabalhado-
res em Minas Gerais (2019), o
que representa 23,1% do total

de empregos formais no esta-
do.

A massa salarial da indús-
tria representa aproximadamen-
te 22,7% do total de salários
pagos em Minas Gerais no
mesmo período. A indústria é,
igualmente, o principal setor
gerador de divisas no estado,
respondendo por cerca de 80%
do valor total exportado. Em
2019, o setor exportou US$
20,21 bilhões, principalmente
para mercados da relevância de
China, EUA, Europa e, na Amé-
rica do Sul, para a Argentina.

A indústria – extrativa e de
transformação somadas – é,
ainda, o principal pagador de
impostos no estado, respon-
dendo por 49,9% do ICMS
estadual. Se for incluída a dis-
tribuição de energia, são 65%
do total de ICMS arrecadado
em Minas Gerais em 2019.

Em síntese, a indústria mi-
neira comemora o seu dia com
orgulho e otimismo: orgulho,
pelo que realizamos até aqui; oti-
mismo, por entender que, mes-
mo com a crise e a pande-mia,
estamos contribuindo para a
construção de um futuro pro-
missor. E tudo isso representa
força para nossas empresas e
empregos de qualidade para a
população.

FLÁVIO ROSCOE é presidente

da Federação das Indústrias
de Minas Gerais - FIEMG
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